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Пример творческого отноше
ния к своей работе показыва
ет ударник коммунистического 
труда, кавалер ордена «Знак 
Почета* слесарь Владимир

Петрович Волков. На участке 
сборки цеха N? 9 завода мате
матических машин, где тру
дится передовой рабочий, его 
имя* непременно называют сре

ди лучших. Выполняя сменные 
задания не ниже 150 процен
тов, Владимир Петрович уже 
завершил личный пятилетний 
план. Ф ото В. Е ф и м ен ко .

к

Социалистические обязательства Г м оЖ РЕНЦИЯ
ТРУДЯЩ ИХСЯ р о с с и й с к о й  ф е д е р а ц и и  п о  д о с р о ч н о м у
ВЫПОЛНЕНИЮ НАРОДНОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПЛАНА НА 1975 ГОД

Трудящиеся Российской 
Федерации; претворяя в 
жизнь исторические решения 
XXIV съезда КПСС, успеш
но выполнили план и социа
листические обязательства 
четвертого года пятилетки. 
Коллективы промышленных 
предприятий досрочно завер
шили план по реализации 
продукций и производству 
большинства .важнейших ви
дов изделий. Объем про
мышленного производства 
возрос на 7,8 процента вме
сто 7 процентов по годовому 
плану. Выполнены социали
стические обязательства по 
росту производительности 
труда в промышленности.

В 1974 году собрано-111.7 
миллиона тонн зерна — 
больше, чем -в среднем за 
1971 — 1973 годы. Весомый 
вклад в производство зерна 
внесли труженики Поволжья, 
Северного Кавказа, центра 
РСФСР. Увеличились произ
водство и сдача государству 
мяса, молока, яиц, шерсти и 
другойпродукции сельского 
хозяйства. Среднегодовой 
объем валовой продукции в 
колхозах; и совхозах возрос 
за четыре года на 17 процен
тов. Повысилась урожай
ность сельскохозяйственных 
культур и продуктивность 
животных, увеличилось по
головье скота и птицы.
• Осуществлена значитель
ная программа капитального 
строительства. В 1974 году 
вошли в строй 200 крупных 
промышленных предприятий, 
механизированные животно
водческие' комплексы и пти
цефабрики.

Перевыполнены планы и 
социалистические обязатель
ства по перевозкам грузов 
Железнодорожным, автомо
бильным и речным транспор
том, а также план перевозок 
пассажиров воздушным тран
спортом. Сверх плана пере
везено 135,1 миллиона тонн 
грузов.
' Успешное развитие . отрас
лей материального произ
водства позволило осущест
вить крупные мероприятия 
по повышению уровня жиз
ни народа. За счет средств 
государства, колхозов и насе
ления введены в эксплуата
цию жилые дома общей пло
щадью более 61. миллиона 
квадратных метров. Продажа 
товаров населению увеличи
лась на 6,7 миллиарда руб
лей. Построены новые пред
приятия торговли, общест
венного питания и бытового 
обслуживания населения, об
щеобразовательные школы, 
многие объекты просвеще
ния, здравоохранения и 
культуры.

За достижение наивысших 
результатов во Всесоюзном 
социалистическом соревнова
нии за. досрочное выполне
ние плана на 1974 год 
РСФСР, а также ряд авто
номных республик, краев и 
областей, городских районов 
и городов, районов и нацио
нальных округов, предприя
тий, Производственных объ
единений, строек, колхозов, 
совхозов, научно-исследова
тельских и. других организа-' 
ций награждены переходя
щими Красными знаменами 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

Высокая опенка партии и 
Советского государства
воодушевляет трудящихся 
республики' на новые свер
шения во всех областях стро
ительства коммунизма. Тру
дящиеся Российской Феде
рации горячо поддерживают 
и одобряют внутреннюю и 
внешнюю политику Комму
нистической' партии Сорет-

ского Союза, неустанную 
плодотворную деятельность 
Центрального , Комитета 
КПСС, Политбюро ЦК, Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева, направленную на ус
пешную реализацию планоз 
коммунистического строи
тельства, упрочение* между
народных позиций социализ
ма, укрепление мира и безо
пасности народов. В ответ 
на решения декабрьского 
(1974 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Обращение Централь
ного Комитета КПСС к пар
тии, к советскому пароду 
коллективы предприятий 
промышленности, сельского 
хозяйства, строительства, 
транспорта и других отрас
лей народного хозяйства 
Российской Федерации,
включившись в . соревнование 

' за досрочное выполнение 
народнохозяйственного пла
на на 1975 год и успешное 
завершение девятой пяти
летки, приняли следующие 
социалистические , обяза
тельства.

В промышленности — до
срочно, 28 декабря, выпол
нить план по реализации 
продукции и выпуску боль
шинства важнейших видов 
изделий. Перевыполнить 
план по производительности 
труда и получить за счет ее 
роста не менее 86 процен
тов общего прироста Произ
водства. Осуществить меро
приятия по снижению затрат 
на производство продукции и 
перевыполнить годовой план 
прибыли На 300 миллионов 
рублей.

Сверх годового плана про
извести 212 тысяч ТОНН чугу
на: 500 тысяч тонн стали, 
323 -тысячи тонн проката 
черных металлов, 38;тысяч 
тонн стальных труб, добыть
6,2 миллиона тонн угля, 
1,64 миллиона тонн нефти,
1,1 миллиарда кубических 
метров газа, произвести 450 
тысяч тонн минеральных 
удобрений, 6 тысяч тонн хи
мических волокон. 20 тысяч 
тонн каучука, 140 тысяч 
автомобильных шин, 90 ты» 
сяч тони цемента, 30 мил
лионов условных плиток 
шифера, 25 тысяч тона' Цел
люлозы. 24 тысячи тонн бу
маги. 10 тысяч тонн карто
на, 1.100 тракторов, 4.300 
автомобилей.

Дополнительно к годовому 
заданию поставить сельско
му.хозяйству на 1,5 миллио
на рублей запасных частей, 
•увеличить в два раза выпуск 
оборудования для приготов
ления тоавяной муки, до- 
ыть 1,5 миллиона тонн тор- 
а, выработать 71 тысячу 

тонн известняковой и доло
митовой муки, 500 тысяч 
тонн комбикормов.

Выпустить сверх плана то
варов народного потребле
ния не менее чем на 700 
миллионов рублей, в том 
числе: 11,8 миллиона квад
ратных метров тканей, 1,5 
миллиона пар чулочно-носоч
ных изделий, на 22 миллио
на рублей продукции швей
ной промышленности, 410 
тысяч тонн цельномолочной 
продукции. 108 тысяч тонн 
мяса, 27,6 тысячи тонн жи- . 
вотного масла, 7,8 тысячи 
тонн колбасных . изделий,
6 тысяч тонн масла расти
тельного, 100 тысяч тонн 
сортовой муки, на 2 милли
она рублей сортовой стек
лянной посуды, 22.5 тысячи 
холодильников, 5,5 тысячи 
велосипедов, на 6 миллионов 
рублей мебели. Обеспечить 
сверхплановый улов рыбы в 
объеме 211 тысяч тонн.

Осуществить комплексную 
механизацию я автоматиза

цию 3,5 тысячи предприя
тий, цехов, участков и про
изводств, внедрить 7,5 ты
сячи механизированных по
точных и автоматических 
линий, освоить производство 
более 2 тысяч новых образ
цов машин, Оборудования, 
приборов и аппаратов. От 
внедрение изобретений и ра
ционализаторских предложе
ний в народное хозяйство 
получить 2,5 миллиарда руб
лей условной годовой эко
номии.

Сосредоточить усилия на 
ускорения реконструкции и 
технического перевооруже
ния предприятий, быстрей
шем освоении вновь введен
ных в действие мощностей, 
досрочном выполнений меро
приятий по внедрению новой 
техники, передовой техноло
гии, автоматизации и меха
низации . производственных 
процессов.

В черной металлургии ус
корить освоение мощностей 
кислородно - конверторн ы х 
цехов Новолипецкого и . За- 
ладно-Сябирскбго металлур
гических заводов, коксовой 
батареи Кемеровского заво
да, мощностей по добыче ру
ды на Лебединском и Ми
хайловском горно-обогати
тельных комбинатах и вновь 
вводимых в действие мощно
стей стана «2000» Черепо
вецкого металлургического 
завода, коксовой батареи За- 
папчо-Сибирского завода.

В газовой промышленно
сти осуществить, сверх пла
на механизацию и автомати
зацию шести компрессорных 
станций. ■ 500 километров
магистральных трубопрово
дов.

В угольной промышленно
сти довести добычу угля из 
очистных забоев, оснащен
ных хзкозахватной техникой, . 
до 130,7 миллиона тонн, в 
том числе из комплексно-ме-. 
хинизированных забоев — 
до 114 миллионов тонн.

В химической и нефтехи
мической промышленности 
досрочно освоить мощности 
по производству аммофоса 
на Воскресенском химиче
ском комбинате, капролакта
ма на Куйбышевском азотно
туковом заводе, каустиче
ской соды на Уфимском хи
мическом заводе, дивинила 
по новой прогрессивной тех
нологии на Нижнекамском 
нефтехимическом комбинате.

В промышленности строи
тельных материалов досроч
но освоить проектные мощ- 

' ности технологических линий 
по производству цемента на 
заводе «Большевик» * произ
водственного объединения
«Вольскцемент», на комбина
те «Сухоложцемент». Чече
но-Ингушском и Староос
кольском цементных ' заво
дах.

Повысить технический
уровень продукции машино
строения. Досрочно изгото- ' 
вить головные образцы и ос
воить серийное производство 
новых видов машин, обору
дования и приборов: на пред
приятиях тяжелого и энерге
тического машиностроения 
— не менее 50 видов, элек
тротехнической промышлен
ности — не менее 700 видов, 
сельскохозяйственного ма
шиностроения — 28 наиме
нований сельскохозяйствен
ной техники, на предприяти
ях автомобильной промыш
ленности — 20 видов новых 
машин и изделий.

Значительно поднять ка
чество продукции, расши
рить ассортимент товаров 
народного' потребления, под
готовить к аттестации на го
сударственный Знак каче
ства более 1.500 видов из

делий. Обеспечить выпуск на 
предприятиях Текстильной 
промышленности тканей с 
улучшенными потребитель
скими свойствами — 3,46
миллиарда метров и на пред
приятиях местной промыш
ленности не менее 3,6 тыся
чи новых видов изделий по
вышенного качества.

Повысить экономическую 
эффективность геологораз
ведочных работ, перевыпол
нить задание по приросту 
разведанных, запасов мине
рального сырья на каждый, 
рубль произведенных затрат 
по железным я апатитовым 
рудам, меди, бокситам и 
другим полезным ископае
мым. К 30-летию Победы 
советского народа в Великой 
Отечественной войне выпол
нить задания девятой пяти
летки по приросту разведан
ных запасов нефти в Тюмен
ской области и природного 
газа в Оренбургской области.

Снизить Материалоем
кость производства, улуч
шить использование мате
риально-технических ресур
сов и сэкономить в народном 
хозяйстве РСФСР не менее 
400 тысяч тонн черных и 
цветных металлов, 4,8 мил
лиарда киловатт-часов элек
троэнергии, 2 миллиона тонн 
условного топлива, 310 ты
сяч тонн цемента, 350 тысяч 
кубических метров лесома
териалов. .

В сельском хозяйстве —
на основе дальнейшей интен
сификации КОЛХОЗНО-СОВХОЗ
НОГО производства, повыше
ния культуры земледелия и 
животноводства, использова
ния достижений науки и пе
редовой практики добиться 
роста урожайности* всех сель
скохозяйственных культур, 
довести производство, зерна 
до 130 миллионов тонн, са
харной свеклы :— до 32 мил
лионов тонн, подсолнечника 
—: до 3,8 миллиона тонн.

Перевыполнить план 1975 
года и продай? государству 
зерна 53 миллиона тонн, са
харной свеклы 30,5 милли
она тонн, подсолнечника 3,2 . 
миллиона тонн, картофеля
10,6 миллиона тонн, ово
щей 7 миллионов тонн, ско
та и птицы 8,6 миллиона 
тонн, молока 31,7 миллиона 
тонн, яиц 20 миллиардов 
штук, шерсти 245 тысяч 
тонн.

Ввести в эксплуатацию но
вые осушительные системы 
на площади 382 тысячи гек
таров, оросительные системы 
— на площади 718 тысяч 
гектаров, в том числе на 
пастбищах — 457,5 тысячи 
гектаров. Выполнить силами 
Главнечарноземводстроя про
грамму подрядных работ по 
мелиорации в нечерноземной 
зоне к 25 декабря 1975 года.

В строительстве —- закон
чить годовой план подряд
ных работ к 30 декабря, до
биться роста производитель
ности труда на 6,5 процента. , 
дополнительно сэкономить 
материально-сырьевых ре
сурсов не менее . чем,, на 
1 процент по сравнению с 
установленными заданиями. 
Обеспечить ввод в действие 
пусковых .объектов черной 
металлургии, химической, 
нефтяной и газовой промыш
ленности, производственных 
мощностей , в легкой, пи
щевой, мясной и молочной 
промышленности. Досрочно 
ввести в действие энергети
ческие блоки мощностью 
825 тысяч киловатт на Сур
гутской, Рефтинской ГРЭС и 
Северной ТЭЦ г. Ленингра
да. линии электропередачи 
750 киловольт Ленинград— 
Москва, по 500 киловольт

Орел—Брянск и Усть-Илим
ская ГЭС — Братск. Ввести 
сверх плана 600 тысяч ки
ловатт энеогетических мощ
ностей на Кашинской ГРЭС, 
Усть-Илимской ГЭС и Дяги- 
левской ТЭЦ.

Обеспечить ввод в дейст
вие среднесортного.. стана 
«450» мощностью 1.500 
тысяч тонн проката на За
падно-Сибирском металлур
гическом заводе, мощностей 
по производству;. 828 тысяч . 
тонн минеральных удобрений 
на комбинате «Фосфорит»,
1 миллиона тонн калийных 
удобрений на комбинате 
«Уралкалий», слабой азот
ной кислоты на Дорогобуж
ском заводе азотных удобре
ний и аммиачной селитры на 
Березниковском азотно-туко
вом .заводе: досрочно; завер
шить строительство объектов 
на нефтепроводах Самотлор
— Альметьевск и Куйбышев
— Тихорецкая — Новорос
сийск; ■ ввести , в : действие: 35 
тысяч прядильных мест на 
Уфимском хлопчатобумаж
ном комбинате: крупных
комплексов по производству 
животноводческой продук
ций На промышленной осно
ве, в том числе п о , выра
щиванию и откорму молод
няка' крупного рогатого ско
та на 17,5 тысячи голов, 
свиней на 682 тысячи голов: 
птицефабрик яичного направ
ления на 5 миллионов кур- 
нееушек и мясного направле
ния на 9,6 миллиона, голов 
птицы в год.

Расширить объемы жи
лищного строительства и по
строить ясилЫе дома только 
За счёт государственных ка
питальных вложений и 
средств ■ жилищно-строитель
ных кооперативов общей 
площадью свыше 50 миллио
нов квадратных метров: об- 
щееббра зевательные школы 
■— на 670 тысяч .мест, до
школьные учреждения — на 
180 тысяч мест, больницы—
27,2 тысячи коек, поликли-" 
ники — на 30,2 тысячи по
сещений в смену.. Улучшить 
благоустройство городов и 
состояние жилого фонда. 
Обеспечить выполнение го
дового . плана. по капитально
му ремонту жнлогот фонда к 
24 декабря и строительству 
объектов коммунального хо
зяйства к 28 декабря.

На железнодорожном 
транспорте — перевезти 
сверх плана 10,6 миллиона 
тонн грузов. Перевыполнить 
годовой план грузооборота по 
автомобильному транспорту 
общего пользования на 630 
миллионов тонно-километров 
и речному транспорту — на
3,9 миллиарда тонно-кило
метров. Выполнить годовой 
план предприятиями граж
данской авиации досрочно: , 
по пассажнро-обороту — к 
27 декабря, по применению 
авиации в народном хозяй
стве .—'к  20 декабря,. Пере
качать сверх плана по ма
гистральным трубопроводам 
600 тысяч тонн нефтепро
дуктов. Построить и ввести в 
эксплуатацию дополнительно 
к плану 463 километра авто
мобильных дорог общего 
пользования с твердым по
крытием и капитально отре
монтировать 410 километ
ров автомобильных дорог. 
Ввести, в действие 3 мощные 
ретрансляционные телевизи
онные станции и автоматиче
ские телефонные станции на 
60 тысяч номеров.

Обеспечить выполнение 
стронТельно-монтажных ра
бот по Байкало-Амурской 
железнодорожной магистра
ли и ввод в эксплуатацию 
мостового перехода через 
р ек у ’Амур. Для обслужива
ния телевизионным вещани
ем строителей БАМа ввести 
в; действие мощную ретран
сляционную телевизионную 
станцию в г. Усть-Куте и 
приемные телевизионные 
станции системы «Орбита» в 
поселках. Тындинский и Чег- 
домын.

План розничного товаро
оборота выполнить досроч
но и продать населению 
сверх плана продовольствен
ных и промышленных това
ров на 290 миллионов руб
лей. Довести удельный вес 
продажи товаров по методу 
самообслуживания в roev- 
дарственной торговле до 44 
процентов и кооперативной 
— до. 54 процентов от' роз
ничного товарооборота. До
срочно выполнить годовой 
план реализации бытовых ус- 
луг населению и оказать 
-сверх плана услуг на 23 
миллиона рублей.

Повысить уровень куль
турного обслуживания трудя
щихся, добиться улучшения 
деятельности театров н кон
цертных организаций, шире 
отражать героический труд 
н революционные традиции 
советского народа, всемерно 
развивать самодеятельное 
художественное творчество 
трудящихся.

Обеспечить завершение . в 
1975 году перехода к всеоб
щему среднему, образованию 
и дальнейшее улучшение ка
чества обучения и воспита
ния учащихся.

Завершить выпуск школь
ных учебников досрочно, к 
15 июня.

Выпустить не менее 310 
миллионов экземпляров книг 
для детей.

Улучшить подготовку , вы
сококвалифицированных спе
циалистов для народного хо
зяйства.

Силами ученых вузов в’ 
содружестве с производст
венными коллективами осу
ществить ряд важнейших ис
следовательских работ, на
правленных на ускорение 
научно-технического прогрес
са. В течение гада высшими 
учебными заведениями
РСФСР выполнить 6 тысяч 
научных работ, годовой эко
номический эффект от вне
дрения которых составит 
около 750 миллионов руб
лей.

Обеспечить дальнейшее 
улучшение качества меди
цинской помощи населению, 
проведение мероприятий по 
профилактике и снижению 
заболеваемости.

* * *
Трудящиеся Российской 

Федерации заверяют Цент
ральный Комитет КПСС и 
Советское правительство в 
том, что, включившись во 
Всесоюзное социалистиче
ское соревнование, приложат 
все силы для досрочного вы
полнения плана 1975 года и 
тем самым внесут'свой до
стойный вклад в осуществле
ние девятой пятилетки и на
меченной XXIV съездом 
КПСС программы укрепле
ния-экономического и обо
ронного могущества нашей 
Родины, дальнейшего улуч
шения жизни советских лю
дей.

В . Москве состоялась 
пресс-конференция для со
ветских и зарубежных кор
респондентов «в связи с про
ходящими переговорами со
ветских руководителей с 
Премьер-Министром Велико
британии Г. Вильсоном и 
министром иностранных дел 
Дж. Каллагэном.

По поручению Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева советский 
представитель Л. М. Замя
тин сообщил корреспонден
там, что -советские -руководи
тели придают большое зна
чение встрече с Премьер- 
Министром Г. Вильсоном, 
тем более что со времени 
последних контактов на выс
шем уровне между 1 'руково
дителями Советского Союза 
и Великобритании прошло 
уже семь лет. Это -немалый 
срок, рели принять во внима
ние быстрое развитие собы
тий на международной аре
не. Накопилось немало во
просов, по которым необхо
димо обменяться мнениями.

Следует отметить, что 
Леонид Ильич Брежнев с 
самого начала нынешних пе
реговоров предложил поста
вить в центр внимания во
просы углубления разрядки 
международной напряженно
сти, укрепления мира и безо
пасности народов, подчерк
нув, что эти вопросы имеют 
определяющее значение в 
международной политике и 
волнуют весь мир. Общест
венное мнение, несомненно, 
будет приветствовать конст
руктивный советско-англий

ский диалог в этом направ
лении. .

Наша страна стремится к 
тому, чтобы советско-англий
ские отношения были отно
шениями мира и широкого 
взаимовыгодного сотрудни
чества. В Советском Союзе 
считают такую задачу вполне 
реальной. Советские руково
дители и лично Леонид Иль
ич Брежнев глубоко убежде
ны, что отношения между 
СССР и Англией могут 
стать по-настояЩему дру
жественными, если целеуст
ремленно вести политику в 
этом направлении.
- В ходе пресс-конференции 
корреспондент кипрской га
зеты «Харавги» задал во
прос об отношении Совет
ского Союза к событиям, 
происходящим в эти дни на 
Кипре. Ему было сказано: 
Позиция Советского Союза 
по- кипрскому/вопросу хоро
шо известна, и советская сто
рона в ходе нынешних пере
говоров с Г. Вильсоном 
вновь подчеркнула «привер
женность Советского Союза 
принципу сохранения суйере- 
нитета, независимости и тер
риториальной целостности 
Республики Кипр». Было 
далее отмечено, что «имеют
ся соответствующие хорошие 
решения Совета Безопасно
сти и Генеральной Ассам
блеи ООН по Кипру и Совет
ский Союз стоит за строгое 
осуществление этих реше
ний. Он признает одно за
конное правительство на 
Кипре — правительство, 
возглавляемое президентом 
Макзриосом».

(ТАСС).

ПРЕМЬЕР-МЙЩС1 Р

В ЛЕНИНГРАДЕ

(Социалистические обязательства обсуждены и приняты в 
коллективах, предприятий, строек, колхозов, совхозов и на 
собраниях партийно-хозяйственного актива автономных рес
публик, краев и областей, гг. Москвы, Ленинграда, мини
стерств и ведомств).

Домой, в Звездный!
КОСМОДРОМ БАЙКО

НУР, 17 февраля. (Корр. 
ТАСС). Ровно неделю про
вел здесь экипаж орбиталь
ной станции . «Салют-4». 
Алексей Губарев и Георгий 
Гречко прошли первый этап 
послеполетного медицинско
го -обследования. Их само
чувствие, по заключению 
врачей, хорошее, космонав
ты полностью освоились на 
земле.

В период «привыкания к 
земле Алексей Губарев и

Георгий Гречко не были 
пассивными объектами на
блюдений. Они , представили 
медикам полный рапорт о 
программе медицинских ис
следований на борту стан
ции, сообщили им подробно
сти об условиях жизни и ра
боты в орбитальном доме. 
Кроме того, экипаж завер
шал последние главы докла
да о полете, с которым он 
выступит в Москве перед 
учеными и специалистами.

Сегодня герои прощались 
с космодромом. Для Георгия 
Гречко эти минуты были 
особенно волнующими. Ров
но 20 лет назад молодым 
инженером, он начал- здесь 
работать. ;Его трудовой стаж 
в космической технике ра
вен возрасту Байконура, 
возрасту стройных тополей, 
среди которых совершал; 
свою прощальную прогулку 
экипаж «Салюта-4».

Отъезд А. А.
Член Политбюро ЦК 

КПСС, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко 
орбыл 16 февраля в Женеву 
для встречи с государствен- 

: ньщ/секретарем США, по
мощником президента по, на-, 
циональной;; безопасности 
Г. Киссинджером.

В соответствии с достиг
нутой договоренностью в хо
де встречи состоится обмен 
мнениями по вопросам, пред
ставляющим интерес для обе
их сторон.

На Внуковском аэродроме
А. А, Громыко провожали

в Женеву
заведующий отделом ЦК 
КПСС П. А. Абрасимов, 
первый заместитель минист
ра иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов и другие.

В числе провожавших был 
прсол Швейцарии . в Совет
ском Союзе Рене Феослер.* * *

В тот же день А. А. Гро
мыко прибыл в Женеву. По 
прибытий А. А. Громыко 
сделал заявление журнали
стам. Цель этой поездка, 
сказал он, состоит в том, 
чтобы встретиться в соответ
ствия с имеющейся догово

ренностью с государствен
ным секретарем США 
Г. Киссинджером и обме
няться мнениями по вопро
сам, которые интересуют 
Советский Союз и США.

А. А, Громыко отметил, 
что проблемы, по которым 
состоится обмен, мнениями, 
представляют интерес не 
только для СССР и США, 
но также и для других 
стран.

Само собой разумеется, 
сказал А. А. Громыко, что 
заодно мы намерены ознако
миться с тем, что вообще 
происходит здесь, в Женеве. 
Думаю, Что представители 
прессы поймут меня пра
вильно. (ТАСС).

ЛЕНИНГРАД, (Корр. 
ТАСС). 16 февраля. Премь
ер-Министр Великобритании 
Гарольд Вильсон, министр 
иностранных дел и по делам 
Содружества Дж. Каллагэн, 
другие официальные лица, 
сопровождающие главу ан
глийского правительства, по
сетили Пискаревекое мемо
риальное,-кладбище.

Минуто^ молчания у Веч
ного огня гости почтили па
мять ленинградцев и воинов, 
павших во время дев-ятисот- 
дневной блокады Ленингра
да.

Премьер-Министр возло
жил к монументу матерн- 
Родины венок. Был выстро
ен почетный караул войск 
Ленинградского гарнизона. 
Прозвучали государственные 
гимны двух стран.

Высокий гость осмотрел 
экспозицию Пискаревского 
мемориального музея и сде
лал запись в книге почетных 
посетителей: «Я не забуду 
этого волнующего посещения 
мемориала героям Ленин
града. Они отдали свои жиз
ни, как и многие англичане, 
за наше общее дело трид
цать, лет назад».

Вместе с Гарольдом Виль
соном были заместитель 
Председателя Совета Ми
нистров СССР В. А. Кирил
лин, заместитель министра, 
иностранных дел СССР.
С. П. Козырев, председатель 
исполкома Ленсовета В. И, 
Казаков и другие.

В тот же день Гарольд 
Вильсон и сопровождающие 
его лица посетили крейсер 
«Аврора».

В честь высоких гостей на 
палубе корабля был выст
роен его экипаж, на мачте 
крейсера — поднят госу
дарственный флаг . Велико
британии.

В Эрмитаже государствен
ные деятели ’ Великобритании 
осмотрели всемирно извест
ные коллекции.* * *.

Исполком Ленсовета дал 
завтрак в честь Премьер- 
Министра Великобритании.

На завтраке были офици
альные лица, сопровождаю
щие главу правительства Ве
ликобритании,, а также руко
водители города и предста
вители общественных орга
низаций Ленинграда.

Во время завтрака, про
шедшего в дружественной 
обстановке, В. И. Казаков 
и Гарольд Вильсон обменя
лись тостами.

В. И. Казаков . от имени 
ленинградцев выразил на
дежду, что визит Г. Вильсо
на послужит дальнейшему 
развитию дружбы и сотруд
ничества между народами 
двух стран в интересах мира 
и безопасности.

В своем выступлении . Га
рольд Вильсон отметил, что 
со времени его прошлого ви
зита в СССР в качестве 
Премьер-Министра семь 
лет тому назад в междуна
родном положении и в ситуа
ции в Европе произошли 
глубокие перемены. Эти пе
ремены привели к тому, что 
настало время сделать новый 
шаг в отношениях Англии и 
Советского Союза, вести по
иски новых средств для кон
тактов и конкретного сотруд
ничества. Глаза правитель
ства Великобритании. выска
зался за еще более тесные 
связи и дружбу между ан
глийским и советским наро
дами.

Во второй половике. дня 
Гарольд Вильсон, министр 
иностранных дел и по делам 
Содружества Дж. Каллагэн, 
другие официальные лица, 
сопровождающие Премьер- 
Министра, отбыли из Ленин
града в Москву,
■ В аэропорту, украшенном 
государственными флагами 
Великобритании, Советского 
Союза, Российской Федера
ции, высокого гостя прово
жали В. И. Казаков, другие 
официальные лица.

* * *
16 февраля из Ленингра

да в Москву возвратился 
Премьер-Министр Велико
британии Гарольд Вильсон.

Вместе с ним прибыли ми
нистр иностранных дел и по 
делам Содружества Дж. Кал
лагэн, другие официальные 
лица.

На Внуковском аэродроме, 
украшенном государственны
ми флагами Великобритании 
и СССР, Г. Вильсона и со
провождавших его лиц 
встречали заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР И. В. Архипов, .ми
нистры СССР.

Вместе с Премьер-Минист
ром Великобритании из Ле
нинграда возвратились заме
ститель ’ Председателя Сове
та Министров СССР В. А. 
Кириллин и заместитель ми
нистра иностранных дел 
СССР С. П. Козырев, сопро
вождавшие его в поездке. ̂  

(ТАСС).
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Ё Каргасокский леспромхоз известен своими трудо- . . , , * : S: :
•. \

| выми достижениями и механизаторами — отличны : . 1-• : . ' J i f f
ми мастерами лесного производства. Предприятие . в - -А. ;Щ !  . 1 ® :|  стало родиной первых комплексных лесозаготови- 

5 тельных бригад, первых бригад двадцати- и тридцати- 
S тысячников. За успешное выполнение заданий вось- 
§ мой пятилетки коллектив был награжден орденом 
§ «Знак Почета». И вот новая высокая награда —
§ Красное знамя ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
s  ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ за победу во Всесоюзном со- 
= циалистическом соревновании.
Е Рассказом о каргасокцах мы начинаем сегодня 
Е серию материалов о коллективах, добившихся выс- 
Е ших результатов во Всесоюзном социалистическом 
Е соревновании за досрочное выполнение народнохо- 
= зяйственного плана определяющего года пятилетки.
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Р А С С К А З Ы В А Е М  О  П О Б Е Д И Т Е Л Я Х  В С Е С О Ю З Н О Г О  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О  С О Р Е В Н О В А Н И Я

д О М С К Е
КОНЦЕ января со
стоялось заседание 
парткома. Его повест

ка планировалась заранее, 
но Один из вопросов «вне 
очереди» выдвинула жизнь. 
Несколько неожиданно для 
всех застопорилось дело у 
лесозаготовительных бригад. 
Большинство из них в янва
ре не справлялось с графи
ком. не говоря уже об обяза
тельствах. Неважно шли де
ла и в бригаде Т. В. Власен
ко, решившей нынче загото
вить 200 тысяч кубометров 
древесины. Члены парткома 
выезжали в Сангальский ле
сопункт—кое-что удалось из
менить сразу на месте. И 
тем не менее необходимость 
серьезного разговора была 
очевидной. Так появился во
прос в повестке дня заседа
ния парткома «О работе пар
тийной группы укрупненной 
бригады Сангальского лесо
пункта по руководству'социа- 
листичесиим соревновани
ем».

Я привел этот пример, 
чтобы показать стремление 
партийного комитета опера
тивно контролировать орга
низацию социалистического 
соревнования, повышать его 
эффективность. Эти вопросы 
постоянно’ рассматриваются 
в парткоме, цеховых партор
ганизациях. Сразу же хочу 
сказать, что обсуждать та
кие вопросы нелегко — есть 
опасность сойти на формаль
ное рассмотрение. Вот поче
му мы стараемся привлечь 
к участию в подготовке воп
роса опытных специалистов, 
передовиков производства, с 
их помощью выдвинуть кон
кретные предложения. Так, 
в начале прошлого года об
суждались на парткоме при
чины невыполнения плана 
по производительности тру
да. Нам удалось собрать ин
тересные замечания, предло
жения от рабочих и инже
нерно-технических специа
листов. Отчет директора лес
промхоза С. Т. Доренского 
дополнили многие выступаю
щие. Своевременно приня
тые меры оказались эффек-. 
тявными •— задания по про
изводительности труда зна
чительно перевыполнены.

Действенным было обсуж
дение и положения дел в 
бригаде Владимира Степано
вича Згардуца. Молодой 
коммунист возглавил укруп
ненную бригаду на Негот
ском лесопункте, но дела в 
коллективе пошли неважно. 
Владимир Степанович — 
добросовестный, честный че
ловек, хорошо знает лесное 
производство. Но Он не смог 
проявить достаточной твер
дости к нарушителям дис
циплины, недооценил соб
ственную воспитательную 
роль в коллективе. Недоста
точно помогали ему и руко
водители лесопункта. На за
седании парткома разговор 
шел доброжелательный. Вла
димир Степанович согласил
ся с нашими советами, заве

рил, что бригада перекроет 
долг и обязательно выпол
нит социалистические обяза
тельства. Партком обязал 
администрацию укрепить 
бригаду механизаторами, 
больше заботиться о подго
товительных работах. Поло
жение в коллективе измени
лось. Он по результатам го
да уступил только бригаде 
Т. В. Власенко.

Конечно, обсуждение на 
заседании партийного коми
тета — одна из мер. Есть 
немало других возможностей 
для целенаправленного руко
водства организацией социа
листического соревнования. 
Одним из главных факторов 
мы считаем правильную рас
становку коммунистов на ре-

грудового соперничества. 
Большинство инженерно-тех
нических работников прини
мают личные творческие пла
ны-обязательства, которые 
предусматривают не только 
решение технических вопро
сов, но и помощь низовым 
коллективам, чаще всего ук
рупненным бригадам.

Надежной опорой партко
ма, цеховых парторганиза
ций в производственных кол
лективах стали партийные, 
профсоюзные группы, Кроме 
того, в укрупненных брига
дах созданы сейчас посты 
народного контроля. Это по
зволяет поднять влияние 
коммунистов, более опера
тивно принимать необходи
мые меры, улучшать воспи-
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шающих участках производ
ства, в укрупненных - брига
дах, экипажа? на погрузке 
и вывозке леса.

Непосредственно на про
изводстве’ у нас занято 74 
коммуниста и подавляющее 
большинство их — передо
вики соревнования за до
срочное выполнение пяти
летки. Эго руководители ук
рупненных бригад Т. В. Вла
сенко и В. С. Згардуца, валь
щик Н. М. Духовской, трак
тористы Н. И. Руденко, Е. Е. 
Сакерин, раскряжевщик 
А. И. Усенко, операторы че
люстного погрузчика А. В. 
Нагин и В. Е, Бузениус и 
многие другие.

Забота о действенности 
соревнования начинается 
уже при разработке социа
листических обязательств. 
Они должны быть напряжен
ными, но технически обосно
ванными. Привлекаем для 
предварительных расчетов 
специалистов. На завершаю
щий год пятилетки обяза
тельства разрабатывались с 
помощью специалистов про
изводственного и планово- 
экономического отделов. Бы
ли проанализированы итоги 
работы за прошлый год, вы
явлены недостатки в органи
зации труда, учтены возмож
ности лесофонда и условия 
заготовок древесины. Стре
мимся повысить роль инже
неров в организации сорев
нования, сделать их непо
средственными участниками

тательяую работу с людьми.
У нас создано 5-нарт—

групп: в ..укрупненных
бригадах Т. В. Власенко и 
В. С. Згардуца, на мастер
ском участке СреДнетымско- 
го лесопункта, в погрузочно
транспортном цехе Средне- 
тымского лесопункта и в ре
монтно-механических ма
стерских Сангальского лесо
пункта. Почему именно на 
этих участках в первую 
очередь появились партий
ные группы, понятно. Нуж
но было поддержать новые 
формы организации труда и 
производства. С выездом ра
бочих на вахтовый участок 
там создается временная це
ховая парторганизация.

Партгруппы справились с 
задачами, которые возлага
лись на них. Так, партгруп
орг Николай Иванович 
Емельянов в бригаде Т. В. 
Власенко много сделал для 
того, чтобы привилась новая 
форма соревнования — меж
ду звеньями. Сразу же воз
росли конкретность трудово
го спора, интерес к нему. 
Итоги вяутрибригадного со
ревнования подводятся еже
дневно. Показатели звеньев 
заносятся на Доску почета.

Опыт этой бригады мы 
думаем распространить. Со
стязательность в работе 
звеньев станет первой сту
пенькой в системе организа
ции социалистического со
ревнования. Эта система на 
предприятии складывалась

гадами. И тем не менее мы 
заботимся о ее совершенст
вовании. Важно, чтобы она 
не только соотвечствовала 
новым формам организации 
труда, но и способствовала 
стабильности укрупненных 
бригад на верхнем и нижнем 
складах, экипажей на погруз
ке и вывозке леса. Условия 
морального и материального 
•поощрения преследуют 
именно эту цель.
• Сразу же после выхода 

постановления ЦК КПСС 
«Об опыте работы Томского, 
Тюменского и Вологодского 
обкомов КПСС по мобилиза
ции ^коллективов предприя
тий на повышение эффек
тивности лесозаготовитель
ного производства» был раз
работан комплексный план 
массово-политической рабо
ты. Многое из этого плана 
выполнено, многое внесено 
дополнительно в него в со
ответствии с выступлениями 
Л. И. Брежнева на XVII 
съезде ВЛКСМ, в Молдавии, 
позже — в соответствии с 
требованиями декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и Обра
щением ЦК КПСС к партии, 
к советскому народу. Такая 
работа помогает партийным 
организациям поддерживать 
трудовую активность лесо
заготовителей, накал социа
листического соревнования.

На заседании парткома, с 
рассказа о котором я начал 
статью, были заслушаны 
партгрупорг бригады Ни
колай Иванович Емельянов, 
руководители лесопункта, 

"сйёцйалистьГ^ТделоИГ^^СбЗГ 
нас не могло не встревожить 
значительное отставание, до
пущенное коллективом, от 
графика, предусмотренного 
обязательствами. Были вы
сказаны серьезные замеча
ния в адрес партгруппы. Но 
еще большей критике под
верглись руководители лесо
пункта, инженерные службы. 
Подготовка делян, погрузоч
ных площадок в трудных по
годных условиях января бы
ла недостаточной. Затяну
лось и укомплектование 
бригады техникой, механиза
торами. Значит, пока инже
нерное обеспечение выпол
нения социалистических 
обязательств не на должном 
уровне. Обязательства же 
настолько высокие — не 

'многие коллективы страны 
заготавливают по 200 тысяч 
кубометров в год, — что на 
•одном энтузиазме не спра
виться. Меры, утвержден
ные парткомом, помогут ис
править положение и в 
бригаде Власенко, и привле
кут внимание других коллек
тивов.

Высокая награда, которой 
удостоен наш коллектив за 
успешное выполнение обя
зательств прошлого года, 
обязывает нас еще с боль
шей эффективностью рабо
тать на финише пятилетки.

А. ЩЕДРИН, 
секретарь парткома Кар- 
гасокского леспромхоза.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
Хорошему рабочему всег- 

ia дорого его дело. Меня 
;ще в 1956 году Александр 
Федорович Фабер обучил 
грофеесии моториста элек
тропилы. Тогда в леспромхо- 
тх  с техникой не густо бы- 
ю, и к механизмам стара- 
тись допускать людей прове
зенных, знакомых с лесом. 
7 меня к тому времени стаж 
/же солидный был — еще в 
1944 году впервые попал я 
га лесозаготовки. Правда, 
гак колхозник работал тогда 
зезонно. Выло мне около 16 
гет, доверили лошадь — вы- 
зозить сортименты. С 1951 
юда я перешел в Каргасок- 
ский леспромхоз. Трелевал 
га лошади лес, вывозил уже 
эазделанную древесину. С 
гой поры и связан я с раз- 
гелкой. С 1958 года сам 
возглавляю бригаду раскря
жевщиков.

Многое переменилось за 
эти годы. Теперь одна 
бригада заготавливает леса 
больше, чем раньше весь 'ле
сопункт, Значит, и нам на 
нижнем складе дел добави
лось, нужно успевать разде

лывать древесину. И не 
только успевать, С нас осо
бый спрос — мы даем гото
вую продукцию. Если рас
кряжевщики старательные, 
знающие, то они смогут 
взять из заготовленного де
рева больше полезных сор
тиментов и более высокого 
качества. Торопливый и не
умелый раскряжевщик и хо
рошее дерево испортит, а 
■ведь на него сколько тру
дов и средств было затраче
но.

У нас в бригаде в основ
ном кадровые рабочие, хоро
шо знающие дело, понимаю
щие св $о ответственность. 
Работаем мы двумя звенья
ми. Выигрыш от объедине
ния почувствовали сразу. Те
перь у нас идет разделка на 
двух эстакадах. Если надо 
— звенья приходят на по
мощь друг другу. Вот в один 
из январских дней у моего 
напарника вышла из строя 
пила. К сожалению, такое 
случается1 нередко, а залас- 
«ьтх частей почтя нет. Я 
стал разделывать лес на

двух эстакадах, и оба звена 
работали. Разделали мы 
больше 200 кубометров в 
день. Раньше малая бригада 
эту смену полностью бы по
теряла — никто из соседей 
ведь свою пилу не отдаст.

Взаимопомощь и взаимо
заменяемость помогли на
шей, первой в леспромхозе 
укрупненной раскряжевоч
ной бригаде перевыполнить 
план прошлого года почти на 
15 тысяч кубометров. Пере
выполнено задание и по вы
ходу деловой древесины. 
Правда, мы могли бы да
вать ее больше за счет вер
шинной части, коротких сор
тиментов, но не принимает, 
сплавной участок. Жалко, 
что из-за несогласованности 
•двух организаций пропадает 
отличное сырье.

В прошлом году мы чуть- 
чуть не дотянули до 50 ты
сяч кубометров. Думаем что 
нынче значительно превзой: 
дем этот рубеж. .

Ф. видякин,
бригадир раскряжевоч

ной бригады.
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трудностей. Прежде всего она организовывалась .:!,, 
мой последней на лесопункте. Значит, не могло б ы ^  
и речи о специальном подборе рабочих. П о п о л н е н и е - 
а основном из новичков. Не сразу выделили и нужные 
механизмы. План, все это не учитывает. И начали мы ^  
отставания. Обидно, конечно, хотя и не только в обиде 
дело. Очень плохо, когда неуверенность появляется в 
своих силах. Важно, что в тот момент не дрогнул к 
стяк бригады —  кадровые рабочие. Не буду скрывать, 
я просил их, и мы не раз оставались в лесосеке после 
смены, чтобы взять недостающие кубометры, пом ь 
более слабому звену: Бригада постепенно ста илизиро 
валась. Сейчас у нас подобрались хорошие трактори 
сты— В. В. Балуков (я с ним вместе из Горьковской об
ласти в Каргасок приехал), В. В. Колбасю к (он из - а 
карпатья), вальщики. Г, П. Корепанов, Н. М. Духовской. 
С такими товарищами любое дело не страшно. На них 
и молодые равняются. Если в начале года у нас еще 

. случались прогулы, то вскоре дисциплина Наладилась. 
Нашу бригаду стали называть в числе лучших. А  до 
рое слово обязывает трудиться еще лучше.

М ного  значило для всех нас внимание со стороны 
партийной организации, руководства • лесопункта и лес
промхоза. В июле, почувствовав возможности укруп 
ненной бригады, поверив в свои силы, мы пересмот
рели обязательства, приняли более высокие —  ко Дню  
работника леса решили выполнить девятимесячное за
дание. Вскоре партком  леспромхоза, затем бю ро рай
кома партии поддержали нашу инициативу. На всех 
лесопунктах началось соревнование за достойную 
встречу профессионального праздника. Наша бригада 
сдержала свое слово. За год мы заготовили больше 
всех на лесопункте —  76,7 тысячи кубометров. Выра
ботка на трактор составила 25,5 тысячи кубометров. 
Я многие годы руководил малой комплексной брига
дой, добивались мы неплохих показателей, но такой 
производительности никогда не достигали. •

Меня, моих товарищей больше не надо убеждать в 
том, что укрупненны м составом работать лучше. Циф
ры говорят За себя, но еще лучшее доказательство — 
обстановка в коллективе, спокойная, уважительная 
друг к  другу. Она помогла нам выдержать очень 
трудный экзамен в январе этого года. Нам достались 
заболоченные, с большим количеством осины и бере
зы (а лиственную древесину леспромхоз не заготав
ливает) деляны. Выработка резко  упала. Особенно 
тяжело приходилось вальщикам: глубокий снег, много 
подроста, выборочная валка. И все-таки план бригада 
выполнила. В феврале и марте придется поработать 
напряженнее, чтобы войти в граф ик социалистических 
обязательств. Нам не хотелось бы допустить, чтобы в 
заверш ающ ем году пятилетки бригада уступила пер
венство на лесопункте, которое так нелегко нам доста
лось.

Н. ШАНЦЕВ, 
бригадир укрупненной бригады 

Среднетымского лесопункта.

Укрупненная бригада Сангальского лесопункта, 
которой руководит Тихон Васильевич Власенко, заго
товила в прошлом году. f4 1  тысячу кубометров дре
весины. Это рекорд леспромхоза и области. Вы
работка на каждого члена бригады составила 5 .9 0 5  
кубометров, на трактор — 2 9 ,5  тысячи кубометров. 
Такие показатели — самое убедительное доказатель
ство преимущества крупных коллективов. Рубеж 
бригады на этот год — 2 0 0  тысяч кубометров.

На снимках нашего фотокорреспондента Е. Лиси
цына — обычный рабочий момент (снимок вверху) 
на погрузочной площадке и бригадир Т. В. Власенко 
в короткие минуты отдыха.

ТРУДОВАЯ БИОГРАФИЯ 
П Р Е Д П Р И Я Т И Я

Леспромхоз организован в 1931 году в составе • 
Карельского и Пыжинского 'лесопунктов.

Самый близкий лесопункт от базы предприятия 
находится за 150 километров, самый дальний — 
почти за 400.

В определяющем году пятилетки предприятие 
заготовило сверх плана 79 тысяч кубометров древе
сины, из них 44 тысячи кубометров деловой. При
быль составила 1.615 тысяч рублей. В леспромхо
зе достигнута самая высокая в области комплексная 
выработка —- 937 кубометров на человека.

Укрупненная бригада Т. В. Власенко заготовила 
в прошлом году 141 тысячу кубометров лера. Выра
ботка на каждого, члена бригады ..составила... 5„905 
кубометров, на трактор — 29,5 тысячи’Кубометров.

Вахтовый участок «Косец» дал в прошлом году 
45,9 тысячи кубометров древесины. Выход делового 
леса составил 93,4 процента, или 42,7 тысячи кубо
метров.

Коллектив предприятия гордится своими замеча
тельными людьми. Около 100 человек проработали 
в леспромхозе 25 лет. За отличный труд 37 человек 
имеют правительственные награды. Т. В. Власенко 
награжден орденом Ленина и орденом Октябрьской 
Революции, оператор челюстного погрузчика А. В. 
Наган — орденом Ленина, вальщик Н. А. Воло
шин, бригадир Н. С. Шанцев, тракторист В. В. Ва
лунов — орденами Трудового Красного Знамени,

В Е Р Н О С Т Ь
ПРОФЕССИИ

В трудовой книжке у него 
нет записей о перемене тест. 
В 1954 году Виталий Леонтье
вич Барсемов был принят суч
корубом на Сангальский лесо
пункт. Здесь он стал трактори
стом, отсюда ушел в армию. 
После армии еще раз побывал 
на курсах, освоив профессию 
бульдозериста, позже — опе
ратора челюстного погрузчика. 
Может он водить и машину. 
Таков технический уровень се
годняшнего лесозаготовителя.

Об отношении Барсемова к 
работе можно судить по 18 
благодарностям, записанным 
в трудовой книжке. Можно 
судить и по тому, что он долго 
работал в бригаде Владимира 
Павловича Янышевского, кото
рый плохого бы тракториста не 
принял. И еще один штрих. 
Барсемов — первый оператор 
челюстного погрузчика на лесо
пункте. В прошлом году В. Л. 
Барсемов и его напарник В. М. 
Драчук отгрузили 123 тысячи 
кубометров древесины при 
плане 92 тысячи. Они устано
вили рекорд леспромхоза по 
объему отгрузки за год и по 
количеству отработанных ма- 
шино-смен.

Л. СЕМЕНОВ.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦККПСС
ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ 
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И —

В  ЖИЗНЬ т
Каргасокский леспромхоз 

в прошлом году перевыпол
нил все количественные и 
качественные показатели — 
по снижению себестоимости 
продукции, накоплениям, 
рентабельности. Наш кор
респондент попросил глав
ного инженера предприятия 
Бориса Алексеевича Бес
палько рассказать о путях 
повышения эффективности 
лесозаготовительного произ
водства.

— Борис Алексеевич, ча
сто приходится слышать: у
каргасокцев леса — залю
буешься. Как сосна — так 
кубометр.

— Не буду , спорить, дока
зывать цифрами. Вы про
ехали сейчас по лесопунктам, 
и видели, что мы берем лес 
в обычных темно-хвойных 
насаждениях. К тому же в 
заболоченных и с большой 
примесью березы и осины. 
Бригада Т. В. Власенко ра
ботает в точно таких же де
лянах. Мы бы и хотели ее 
в сосняки перевести, да не 
можем. Так ' что кубометр 
нам, как и всем остальным; 
достается нелегко.

— Значит, высокая эф
фективность достигнута толь
ко за счет перевыполнения 
плана?

— Я бы сказал по-друго
му. Повысилась эффектив
ность работы — стали боль
ше заготавливать древесины, 
перевыполнять планы. Да
вайте сравнивать. В 1971 го
ду было заготовлено 562,2 
тысячи кубометров, реализо
вано продукции на 5.882 
тысячи рублей. В .прошлом 
году заготовлено 630 тысяч 
кубометров леса и реализо
вано продукции на 6.540

тысяч рублей. За это время 
совершенно не было приро- 

, ста новых мощностей, увели
чилось расстояние вывозки, 
беднее стали лесосеки. Но 
естественные отрицательные 
факторы несколько компен
сировались ростом техниче
ской вооруженности. За го
ды пятилетки удельная мощ
ность автомашин в лесной 
промышленности возросла на 
20 процентов, трелевочных 
тракторов — на одну треть. 
Получив более мощную тех
нику, мы должны были най
ти пути ее более рациональ- 
го использования.

Для нашего предприятия
— родины двадцати-три.д- 
цатитысячников — перей
ти на новую организацию 
труда было не так-то про
сто. Требовались время на 
психологическую перестрой
ку... и живой пример. Его 
подали бригады Т. В. Вла
сенко, В. А. Аристова. Вслед 
за ними укрупненные брига
ды возглавили Н. С. Шан
цев, В. С. Згардуц. Вполне 
понятно, что' укрупненные 
бригады находились постоян
но в поле зрения партийного 
комитета, планово-экономи
ческого, производственного 
отделов. Результаты за год: 
бригада Т. В. Власенко заго
товила 141 тысячу кубомет
ров, В. С. Згардуца — 89 
тысяч, 'Н. С. Шанцева : — 
76,7 тысячи, В. А. Аристова
— 73.5 тысячи кубометров.

— Цифры эти впечатляют, 
но в чем выигрыш от укруп
нения для леспромхоза?

— Выигрыш — в большей 
загрузке техники и стабиль
ности работы. В 1973 г. в 
среднем по леспромхозу тре
левочный трактор отработал 
за месяц по 19,6 машино- 
смены и заготовил по 1.500 
кубометров. В прошлом го
ду эти цифры составили: 22 
машинсьсмены и 1.766 кубо
метров. Рост — около 20 
процентов. В лучших коллек
тивах эти показатели еще

выше. В бригаде Т. В. Вла
сенко выработка на треле
вочный трактор за месяц воз
росла на 48, в бригаде Н. С. 
Шанцева — «а 41 процент. 
Правда, сразу же надо огово
риться, что мы н,е получили 
предполагаемого прироста 
выработки на человека.

Первый положительный 
опыт совершенствования ор
ганизации труда накоплен и 
на разделке древесины. На 
Среднетымеком лесопункте 
летом была создана первая 
укрупненная раскряжевоч
ная бригада. Ее возглавил 
Ф. П. Видякин. В ней 8 че
ловек. При годовом плане 35 
тысяч кубометров она разде
лала 49,9 тысячи кубомет
ров. В среднем на смену 
приходится по 84,9 кубомет
ра древесины. Из 8 обычных 
бригад только одна ". сумела 
достигнуть такой производи
тельности. Но и она значи
тельно отстала по количест
ву разделанной древесины 
на одного человека. Отстала 
по самому главному показав., 
телю.

— Принято думать, что 
каждый хозяйственник меч
тает иметь побольше техни
ки. Запас, говорят, не поме
шает.

— Знаете, это очень доро
гая мечта. Современная тех
ника стоит многие тысячи 
рублей. Стоимость трелевоч
ного трактора возросла в два 
раза. Еще дороже бесчокер- 
ные тракторы, челюстные 
погрузчики. Мне кажется, 
хозяйственнику выгоднее 
иметь меньше механизмов. 
Инженеру—тоже:- чем - мень
ше техники, тем можно луч
ше организовать ее эксплуа- 

.тацию, ее ремонт. В крайно
сти бросаться, конечно, не 
надо.

Закономерен вопрос, что 
мы сами делаем для улучше
ния использования -механиз
мов. Частично я на него, от
ветил — создав укрупнен
ные, увеличили ааг-рузку.

Старйёмся повысить ответ
ственность рабочих. Размер 
премии тракториста постав
лен в зависимость от техни
ческого состояния механиз
ма, а слесарей — от коэф
фициента технической готов
ности трактора. Точно так 
же заинтересованы в прод
лении межремонтного срока 
службы, повышения произ
водительности лесовозов во
дители и слесари, обслужи
вающие автомашины.

По-новому решаются и 
вопросы эксплуатации, в ча
стности, автотранспорта. На 
самом /крупном Средне- 
тымском лесопункте соз
дан йогрузочяо-транспорт--: 
ный цех. На других леса-5 
пунктах в Основном на лесо
возах работают экипажи.

— .Значит, формула эф
фективности — совершенст
вование организации труда 
плюс повышение материаль
ной заинтересованности кол
лектива в конечных резуль
татах?

■ш — В такой формуле не 
хватает очень важного — 
технологии, отвечающей кон
кретным условиям. Эта на
ша забывчивость наказы
вается сурово. И, наоборот, 
первые же шаги в этом на
правлении окупаются стори
цей.

В основе успеха прошлого 
года — перестройка произ
водственного процесса. Вах
товый участок «Косец» дал 
вам почти 43 тысячи кубе-. 
метров деловой древесины 
— по существу всю сверх
плановую. Стоимость кубо
метра здесь ниже, чем по 
предприятию. Но и выигрыш 
не только в этом. Вахта, при
няв на себя большой объем 
летних заготовок, позволяла 
другим лесопунктам соз
дать запас древесины для 
вывозки зимой, хорошо под
готовиться к зимнему перио
ду. Так был создан первый 
шаг к стабильной работе 
предприятия.

*

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



18 февраля 1975 года ' К Р А С Н О Е  З Н А М Я

У

>

ДА ЗДРАВСТВУЮТ 
ЗЕМНЫ1 РАДОСТИ!

Когда шесть дней назад 
местные жители в Целино
граде спросили у только что 
вернувшихся космонавтов об 
их планах на будущее, Геор
гий Гречко рассмеялся от 
души и-ответил:

— Во-первых, хорошенько 
научиться ходить по земле, 
а во-вторых’, сразу же сесть 
за рабочий отче~ о полете.

Учиться ходить, как мы 
s убедились, им обоим не при

шлось- — врачи отработали 
методику физических трени- 

: ровок ;.в. ходе месячного рей
са, окружили заботой космо
навтов, и в первые дни их' 
пребывания на Земле. Что 
же касается рабочего отчета, 
то к.нему экипаж приступил 
также с опережением графи
ка,

; Сейчас речь уже идет не о 
коваретвах и благах невесо
мости, а о звездной лоции. 
Методисты, с которыми эки
паж задолго до старта изу»

■ чал приборы ориентации, 
внимательно слушали отчет 
космонавтов о том, как про
ходила навигация на орбите,

- какие созвездия наиболе? 
доступны для работающих 
на борту систем.

Космонавты охотно за
нимаются со специалистами.

— Это отвлекает нас от 
мысли, что мы еще не сов
сем привыкли к земле, — 
делится своими первыми зем
ными ощущениями командир 
корабля. — И как бы мы ни 
уважали наших друзей-меди- 
ков, ведущих сейчас после
полетное обследование, нам

не терпится и поработать. В
охотку позаниматься и обыч
ными земными вещами — 
побродить на лыжах, съесть 
чего-нибудь остренького, схо
дить на рыбалку.

Да здравствуют земные 
радости! Врачи, посовещав
шись, решили, что и по 
сегодняшней погоде, и по 
состоянию здоровья космо
навтов они не в праве отка
зать в этой просьбе. Не
сколько минут на теплую 
экипировку, и вот уже на 
льду соседнего озерка распо
ложился около лунок звезд
ный экипаж. Улов, правда, 
не был богатым, но расска
зов об этой первой рыбалке 
хватило на целый вечер.

В гости к космонавтам 
приехали руководители пар
тийных и советских органов 
города. Они поздравили ге
роев с успешным заверше
нием полета, с высокими 
правительственными награ
дами, пожелали успехов, здо
ровья, счастья.

— Мы относимся к наше
му полету, как к обычной 
работе,. — сказал, отвечая на 
эти поздравления, командир 
экипажа. — Мы завершили 
тот огромный труд, который 
вложили в подготовку про
шедшей экспедиции сотни 
инженеров, техников, рабо
чих. Так что им первое спа
сибо за успешный научный 
рейс.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец, корр, ТАСС.

К осмодром  Б айкон ур .

В Т О Р О Й  Э Т А П
СОВЕТСКО- ФРАНЦУЗСКОГО
Э К С П Е Р И М Е Н Т А

. Сообщение ТАСС

15 февраля в магнитно-сопряженных районах — 
о. Кергелен (Индийский океан) — Архангельская об
ласть — советские ц французские ученые осуществили 
второй заключительный этап совместного эксперимента 
по искусственной инжекции электронов и исследованию 
сопутствующих эффектов в ионосфере и магнитосфере 
Земли (проект «Араке»),

На острове Кергелен в 4 часа 36 минут по москов
скому времени бтартовала французская геофизическая 
ракета «Эридан» с советским ускорителем электронов и 
генератором плазмы. С их помощью осуществлялась ин
жекция- электронов е энергиями 27 и 15 кэв при силе 
тока 0,5 ампера и выброс плазменнай струи со скоростью 
около 10 километров в секунду. "

На борту ракеты был установлен также большой ком
плекс советских и французских приборов для измерения 
процессов взаимодействия пучка быстрых электронов и 
плазменной струи с ионосферой Земли. Общий вес науч
ной аппаратуры составлял около 400 килограммов.

Одновременно на острове Кергелен американские 
специалисты осуществляли измерения тормозного рент
геновского излучения с помощью спектрометров на не
скольких ракетах «Аркас».

В Архангельской, Костромской и Вологодской обла
стях работал наземный комплекс оптической и радиофи
зической аппаратуры, предназначенной для исследования 
воздействия электронов на ионосферу.

Оптические наблюдения выполнялись наземными 
станциями и самолетом-лабораторией «ЯК-40».

Вся бортовая и наземная аппаратура работала нор
мально.

В ходе эксперимента получен большой объем .данных о 
процессах в магнитосфере и ионосфере Земли, сопровож
давших искусственную инжекцию электронов., , »•

Полученные данные обрабатываются.

С О Р Е В Н О В А Н И Е .  К А К И М  Е МУ  Б Ы Т Ь ?

НЕ ЗНАЮ...
В каждом коллективе есть 

работники, чье отношение к 
труду — всегда образец для 
подражания. Когда заходит 
речь о Борисе Анатольевиче 
Водзшском, то для его харак
теристики используются са
мые лестные эпитеты. Дейст
вительно, человек, владею
щий специальностями тока
ря, фрезеровщика, зуборез
чика, уже своей универсаль
ностью представляет боль
шую ценность. А Борис Ана
тольевич—мастер на все ру
ки и заменяет порой целую 
бригаду. Причем выполняет 
все операции отлично и до
срочно.

Томское специализирован
ное отделение «Сельхозтех-

! н и к и К я а д д >.  поме-
гаоииях бывшего завода.
«Республика». Коллектив 
здесь стабильный, авторитет 

. производственника . ' склады- ’ 
вается годами. Водзинский 
из тех рабочих, которых . 
принято называть «золоты
ми кадрами», чей опыт и 
служит не только, успешному 
выполнению плана, «о и вос
питанию других.

Поэтому, прочитав социа
листическое обязательство 
Бориса Анатольевича на за
вершающий год пятилетки, в 
котором он решил выполнять 
нормы на 115 процентов от 
достигнутого в прошлом го
ду уровня, я спросил:

— А какие- были, успехи в 
прошлом году?

;. Водзинский пожал плеча
ми и ответил:

— Понятия не имею.
Это было неожиданно.

Ведь каждая цифра обяза
тельства предполагает дви
жение вперед. И не вина 
Бориса Анатольевича, чго 
ему неведом его результат в 
прошлом году, что нынеш
ний рубеж обозначен в обя
зательствах без всяких под
счетов и анализа.. Итоги го
да в цехе не анализирова
лись. А когда наступило вре
мя писать обязательства и 
вывешивать их на всеобщее 
обозрение,. заполнили соот
ветствующие. графы обтекае- 

. мыми формулировками: не
иметь нарушений трудовой 

)дисциплины, содержать в хо
рошем состоянии оборудова- 

-sme, постоянно совершенст
вовать свое мастерство, ак
тивно участвовать в общест- 
-венной жизни.
; — Как учитывается - по
следний пункт?. —-. спраши
ваю Л. И. Игнатову — эко
номиста предприятия, кото
рая начисляет «баллы с№ 
ревнования».

— Если у нас организует
ся лекция, а кто-то не остал
ся на нее, мы ставим ему 
минус, и он теряет в бал
лах.

Профсоюзный комитет 
разработал систему подведе
ния итогов соревнования ' 
между цехами, определил 
меры поощрения коллекти
вов. Выявляются цехи-побе
дители, вручаются премии. 
Вроде соблюдено все необ
ходимое для наращивания 
творческой активности.

Однако в прошлом году 
томское спецотделение
«Сельхозтехники» социали
стические обязательства не 
выполнило. Коллектив при
нимал встречный план, по 

-которому намеЩвался выпу
стить дополнительной про
дукции на 12 тысяч рублей. 
Надо полагать, что э7от ру
беж определялся не «с по
толка». Потом в течение го
да ■ предприятию скорректи
ровали производственный 
план, уменьшив его с 700 
тысяч рублей до 685 тысяч.. 
И все-таки обязательства 
оказались невыполненными.

Сейчас на предприятии 
нет никаких стендов, где бы 
можно было узнать, как ра
ботает коллектив, кто пере
довик соревнования. Даже 
не подведены итоги трудово
го соперничества за январь.

Начальники цехов по 
. старинке заполнили типо

графские бланки «Социали
стических обязательств» за 
своих рабочих, поставив ‘ им 
традиционный процент вы
полнения плана. Опять эко
номист будет подсчитывать 
баллы, опять выявится цех- 
победитель. Все произойдет 
само сабо|. А трудового со
перничества как не было, 
так и нет. Никто не органи
зовал в коллективе борьбу 
за звание «Лучший по про
фессии», нет соревнования 
среди инженерно-техниче
ских работников.

Спецотделение «Сельхоз
техники» выпускает бульдо
зерные лопаты для тракто
ров. Они четырех модифика
ций, изделия эти сложные. 
Бригадир слесарей И. 3. 
Русаков рассказывает:

— Чертежи на 6 это изде- /  
лие напоминают скорее лю
бительские рисунки, а не 
тёхническое руководство. 
Размеры, обозначенные в 
них, не совпадают на 100 и 
даже 200 миллиметров. По
этому слесари делают пер
вую лопату по-своему, под
гоняют все размеры, а ос
тальные экземпляры — уже

по этому образцу. Чертежи 
предприятию поставляют за
казчики, но прежде чем они 
попадут в бригаду, каждый 
лист должен проверить тех
нолог А. Г. Чёрюкин. Од
нако его участие в изготов
лении бульдозерных лопат 
заключается в том, что тех
нолог иногда приходит в 
цех и веревочкой замеряет 
соответствующие детали.

Если бы производитель
ность труда слесарей была с 
помощью социалистических 
обязательств поставлена в 
зависимость от деятельности 
технолога, тот вряд ли бы 
передал бригаде недоброка
чественные чертежи.

Спецотделение^ «Сельхозт 
техники»"в своих трёх цехах: 
производит самые разнооб
разные работы, начиная от 
ремонта электродвигателей и 
кончая чугунным литьем. 
Всякое промышленное про
изводство — это четкий тех
нологический процесс и, если 
рабочий добивается больше
го, чем запланировано, опыт 
передовика должен стать до
стоянием всех.

Валерий Николаевич За
харов — формовщик. В ли
тейном цехе он работает без 
малого девять лет.

— Хороший специалист,
— аттестует Захарова на
чальник цеха Н. Г. Шадрин.
— За смену делает 38 фор
мовок.

—: А какая норма? — ин
тересуюсь я у Захарова.

— Не знаю, — пожимает 
плечами тот.

Еще один диалог, под
тверждающий, что соревно
вание на предприятии дале
ко не соответствует своим 
целям. Какие бы ни разраба
тывались условия, какую бы 
систему подсчета результа
тов ни внедряли на производ
стве, главной должна быть 
заинтересованность и ре
зультатах труда. Иначе со
ревнование становится фор
мальностью.

Обо всех этих делах мы 
говорили с начальником ме
ханического цеха, председа
телем рабочкома П. В. Боя
ринцевым. Петр Влади
мирович избран на проф
союзную должность совсем 
недавно. Он согласен, что 
система соревнования, при
нятая на предприятии, несо
вершенна. Профсоюзу, ком
мунистам предприятия пред
стоит немало поработать, 
чтобы соревнование стало 
по-настоящему движущей си
лой производства.

э. стоилов.

ПРИРОДА И ЧЕЛОВЕК

« « П е р е п и с ь »

о б и т а т е л е й
т а й г и

«Перепись» копытных живот
ных закончена в Уссурийской 
тайге. Выяснено, что сейчас в 
лесах Приморья обитает 19 
тысяч изю брей, 14 тысяч диких 
кабанов, две тысячи лосей и 
около тысячи пятнистых оле
ней.

С помощ ью  авиации и на
земных средств проведен учет 
и других зверей. Самыми мно
гочисленными в уссурийских 
лесах оказались белки —  их 
здесь около  ста тысяч. А  мень
ше всего здесь леопардов —  
40— 50.

Владивосток.
(Корр. ТАСС].

З а я в л е н и е
, За последние дни произо

шло новое осложнение обста
новки на Кипре. Руководст
вом турецкой общины в од
ностороннем порядке пред
принять! шаги по созданию 
обособленного государствен
ного образования на занятой 
войсками Турции ча^ти тер
ритории острова. Эти шаги 
фактически направлены на 
закрепление положения, ко
торое явилось результатом 
вооруженного вмешательст
ва извне в дела Республики 
Кипр.

Указанная акция пред
принята в момент, когда в 
Никозии велись межобщин
ные переговоры, имеющие 
целью достижение взаимо
приемлемого справедливого 
урегулирования вопросов 
внутреннего устройства

кипрского государства. Та
ким образом, налицо новая 
попытка определенных кру
гов' НАТО сорвать процесс 
урегулирования и осущест
вить раздел острова вопреки 
интересам кипрского народа.

Эти действия находятся в 
явном противоречии с реше
ниями Организации Объеди
ненных Наций, в которых 
выражена поддержка закон
но избранного правительст
ва Кипра и которые направ
лены на обеспечение суве
ренитета, независимости, 
территориальной целостно
сти Республики Кипр, на 
безотлагательный вывод ино
странных войск и предостав
ление киприотам возможно
сти самим решать вопросы 
внутреннего устройства Кип
ра.

Советский Союз с самого 
начала возникновения кон
фликта на Кипре последова
тельно выступает в защиту 
независимости,. суверенитета 
и территориальной целостно
сти кипрского государства, в 
поддержку его законного 
правительства. Советское 
правительство неоднократно 
подчеркивало, что попытки 
решать кипрскую проблему 
в узком кругу государств— 
членов НАТО с помощью 
военной силы и политическо
го диктата чреваты серьез
ными осложнениями.

Руководствуясь интереса
ми мира и международной 
безопасности, Советский 
Союз, ка« известно, выдви
нул предложение, поддер
жанное правительством Кип

ра и правительствами мно
гих других стран, о рассмот
рении .кипрской проблемы 
на широком международном 
форуме и о созыве с этой 
целью в рамках ООН пред
ставительной конференции. 
Нынешнее развитие обста
новки на Кипре еще раз под
тверждает обоснованность и 
необходимость именно такого 
подхода к решению кипр
ской проблемы.

В руководящих кругах 
Советского Союза считают, 
что создавшаяся ситуация 
требует незамедлительного 
выполнения в полном объеме 
решений Организации Объе
диненных Наций по Кипру. 
Долг всех государств — спо
собствовать этому и пред
принять энергичные усилия 
для' сохранения Кипра как 
самостоятельного, суверен
ного и территориально це
лостного. государства.

В А Х Т А

У Р О Ж А Я

ВЫВОЗКА УДОБРЕНИИ  
П Е Р Е Д О В О Й  Ф Р О Н Т

Основа урожая заклады
вается сегодня. В этой рабо
те велика роль транспортни
ков областного объединения 
«Сельхозтехника». В зимние 
месяцы почти весь само
свальный парк объединения 
задействован на вывозке ор
ганических .удобрений.

Хвалиться нам пока не
чем. За январь автомобили
сты задолжали хозяйствам 
сорок тысяч тонн удобрений.

За средними цифрами — 
резкие контрасты. В Криво- 
шеияском районном объеди
нении работа организована в 
две смены, обеды и ужины 
механизаторам привозят в 
поле. Здесь отработана си
стема морального и мате
риального поощрения высо
копроизводительного труда, 
регулярно подводятся итоги 
соревнования. Итоги дея
тельности смен известны 
уже в конце рабочего дня. 
Автотранспортом руководит 
авторитетный бригадир ком
мунист В. К. Яткин.

Кривошеинское объедине
ние — одно из победителей 
областного соревнования на 
вывозке удобрений. Ему, а 
также коллективам ТОвалин- 
ского отделения, Каргасок- 
ского объединения вруча
лись переходящие Красные 
знамена и премии за лучшие 
показатели.

Есть свои маяки в объеди
нении среди водителей и 
механизаторов. Это шоферы 
Кожевняковского отделения

Н. И. Храмов и В. С. Занин, 
занявшие первое и второе 
места в областном личном 
зачете и выполняющие еже
дневно по полторы-две нор
мы, трактористы Чаинского 
объединения И. А. Новосе-' 
лов,, А. И. Морозов и мно
гие другие.

Кривошеинское объедине
ние и Молчановское пред
приятие «Транссельхозтех
ника» работают рядом поч-;

вые, но и там, где в этом
отношении более благопо
лучно, дела идут неважно. 
Мощности автопарка Бат- 
катского отделения достаточ
ные, машины далеко не вы
работали ресурс, часть их 
еще,не проходила и года. И 
тем не менее январское за
дание здесь выполнено чуть 
больше, чем наполовину. 
Беспомощность руководите
лей отделения дошла до то-

ти в одинаковых условиях), го, что для вскрытия бурта с
И вот молчановцы система
тически не справляются с за
даниями, сорвали январский 
план. В чем причина? Преж
де всего в низком уровне 
организации труда. Руково
дители предприятия не забо
тятся о доставке механизато
ров к буртам пораньше, по
этому работы начинаются в 
десять-одиннадцать утра. На 
обед водители и трактористы 
ездят в село и тратят на это 
до двух часов. Слабый кон
троль приводит к большим 
простоям. Бригады здесь су
ществуют на бумаге, им да
же задание не доводится. 
Руководители предприятия, 
и прежде всего директор 
Б. А. Бабушкин, до сих пор 
не поняли, что вывозка удоб
рений — ударный фронт 
транспортников «Сельхоз
техники».

Характерно, что в ответ 
•на критику некоторые руко
водители ссылаются на боль
шой износ автопарка. Маши
ны, ясное дело, не везде ,нб-

торфом им понадобилась по
мощь работника областного 
объединения.

В том, что ссылка на объ
ективные трудности — все
го лишь отговорки, убеждает 
и такой пример. На заседа
нии коллегии областного 
объединения , за невыполне
ние заданий по вывозке 
удобрений наказаны руково
дители Асиновского объеди
нения. Это подстегнуло аси- 
новцев, и план января они 
перевыполнили. Без какой- 
либо помощи со стороны, ис
пользовав свои резервы.

Пример Зырянского
объединения убеждает в 
том, что успешная работа во 
многом объясняется боевым 
соревнованием водителей и 
механизаторов на вывозке 
удобрений. Итоги у зырян- 
цев подводятся каждую не
делю, победители получают 
переходящие вымпелы и 
премии. Все это создает тот 
дух состязательности, кото
рый способствует достиже

нию высоких результатов. А
вот руководители Новиков- 
ского, пригородного отделе
ний, Парабельскогр объеди
нения недооценивают роль 
соревнования.

Заслуживает широкого 
распространения опыт Юва- 
лвнекого отделения, которое 
организовало вывозку удоб
рений на тракторных волоку
шах — пенах.

Как показывают расчеты, 
на расстоянии до пяти кило
метров вывозка массовых 
грузов тракторами рента
бельней, чем автомашинами. 
Сооружение волокуш , не 
представляет большой слож
ности, сделать их можно в 
любом хозяйстве. Достаточ
но зимой и тракторов. Пере
возка удобрений при помо
щи волокуш снизила бы 
себестоимость, позволила пе
ребросить автопарк на вы
возку минеральных удобре
ний, других грузов.

Задание первого квартала 
областному объединению — 
вывезти на поля более полу
миллиона тонн органических 
удобрений. Оно реальное. 
Важно поднять организацию 
труда, шире развернуть со
ревнование шоферов. Под 
урожай завершающего года 
пятилетки должна быть за
ложена хорошая основа.

А. ТАЛОВСКИЙ, 
начальник транспорт
ного управления об
ластного объединения 

«Сельхозтехника».

У ч е б н и к  дпя 
политобразевания

Издательство политиче
ской литературы выпустило 
з свет учебное пособие 
для системы партийной 
учебы —  «Международное 
коммунистическое движе
ние. (О черки стратегии и 
тактики)». Учебное пособие 
посвящено некоторым ос
новным вопросам деятель
ности коммунистических и 
рабочих партий в современ
ных условиях. В книге рас
сказывается об авангард
ной ооли коммунистиче
ского  движения в мировом 
револю ционном развитии, 
в борьбе против империа
лизма, о составных частях 
революционного прогресса.

Большое внимание уде
лено проблемам социали
стической революции, борь
бе компартий за единство 
рабочего класса, за созда
ние и укрепление мирового 
антиимпериалистического и 
антимонополистиче с к о г о 

фронта, ф ормам и мето
дам работы коммунистов в 
массах.

В ней рассматриваются 
также актуальные вопросы 
борьбы коммунистических 
и рабочих партий против 
правого и «левого» оппор
тунизма, за единство и 
сплоченность ком мунисти
ческого движения на прин
ципах марксизма-лениниз

ма и пролетарского интер
национализма.

В новом учебном посо
бии, которое поступило в 
книжны е магазины обл- 
книготорга и потребитель
ской кооперации, учтены 
теоретические и политиче
ские выводы и обобщения, 
сделанные состоявшимися 
за последнее время съез
дами братских коммунисти
ческих партий.

.Книга рассчитана на слу
шателей и пропагандистов 
сети партийного просвещ е
ния, агитаторов, преподава
телей вузов и студентов, 
на ш ирокие круги  читате
лей, интересующ ихся со
временными проблемами 
м еж дународного ком м уни
стического, рабочего и на
ционально - освободитель
ного движения.

Я. БАЛАНСКИЙ.

анвИНВ РЗЕЕЖЗ
Ш5гЖ

Над портом Коломбо воз
вышается одно из самых вы
соких зданий страны. Это 
мукомольный комбинат, по
строенный здесь при техни

ческом и экономическом со
действии Советского Союза. 
Он обеспечивает до 25 про
центов потребности страны в 
муке. В ближайшее время

это предприятие будет рас
ширено, и его мощность бу
дет увеличена на 80 процен
тов.

Фото Е. Менкеса.
(Фотохроника ТАСС).

На с ъ е з д е  проф сою зов Эквадора
КИТО, 17 февраля. 

(ТАОС). В эквадорском горо
де Риобамба проходит 13-й 
съезд Конференции трудя
щихся Эквадора. Он подво
дит итоги работы этого круп
нейшего профсоюзного объе
динения страны, намечает 
задачи на будущее.

Съезд проходит под зна
ком дальнейшего сплочения 
профсоюзного движения Эк
вадора в борьбе за права и 
интересы трудящихся, за 
упрочение суверенитета 
страны и возвращение на
циональных богатств, захва

ченных иностранными моно
полиями, за осуществление 
социально - экономических 
преобразований, отвечающих 
чаяниям всего эквадорского 
народа.

От имени советских проф
союзов съезд приветствовал 
глава делегации ВЦСПС — 
член президиума ВЦСПС, 
председатель совета проф
союзов Литовской ССР 
К. Ю. Мацкявичус. Совет
ские профсоюзы, воспитан
ные Коммунистической пар
тией в духе ленинских идей

пролетарского интернацио
нализма, заявил он, горячо 
поддерживают справедливую 
борьбу трудящихся стран 
Латинской Америки, гневно 
осуждают преступления • во
енно-фашистской хунты в 
Чили, выражают полную под
держку борьбе чилийского 
народа против диктатуры.

На съезде также выступи
ли второй, секретарь нроф- 
ценгра трудящихся Кубы 
Агапито Фигероа, предста
витель Всеобщей конфедера
ции трудящихся Перу Кар
лос Пастор,. главы профсо
юзных делегаций КНДР, 
Румынии, Колумбии и ряда 
других стран.

Э к о н о м и к а :  т р у д н ы е  в р е м е н а
РИМ. Корр. ТАСС В. Ма

лышев передает: Итальян
ская экономика продолжает 
переживать трудные време
на. Это подтверждают выво
ды, содержащиеся в распро
страненном здесь обзоре 
итальянской конфедерации 
торговцев. В области торгов
ли, говорится в обзоре, 1974 
год закончился для Италии 
гораздо хуже, чем ожида
лось, • а первые недели теку
щего года свидетельствуют 
о том, что этот сектор италь
янской экономики находит
ся в состоянии глубокого 
кризиса.

Выражается беспокойство 
в связи с резким спадом

спроса на многие товары ши
рокого потребления. Даже во 
время недавних новогодних 
и рождественских праздни
ков ожидаемого оживления в 
торговле не наступило. Мно
гие традиционные празднич
ные товары так я остались 
лежать на полках магазинов.

Трудности в области эко
номики ведут к спаду про
изводства и усилению без
работицы. В одном только 
Турине на предприятиях ав
томобильного концерна
ФИАТ временно уволено 40 
тысяч рабочих. Около 200 
тысяч безработных насчиты
вается в строительной про
мышленности.

Здесь опасаются, что чи
сло безработных в стране, 
общее количество которых, 
по официальным данным, 
составило на конец прошло
го года 200 тысяч человек, 
может еще больше возрасти 
в связи с массовым возвра
щением на родину итальян
ских эмигрантов, потеряв
ших работу в других странах 
Западной Европы. По дан
ным газеты «Унита», в теку- 

- щем году в ■ одной только 
Швейцарии, где также уси
ливаются кризисные тен
денции в экономике, будут 
аннулированы контракты 
примерно 30 тысяч итальян
ских раб оч их -Оми гран тон.

Со всех континентов
ПРАГА

Почти на 4 млрд, крон новой сельскохозяйственной 
техники отечественного и зарубежного производства — 
главным образом из стран-—членов СЭВ — поставит в 
нынешнем году земледельцам Чешской Социалистиче
ской Республики центральное объединение сельхозтех
ники ЧСР в Брно. Это на 7,3 процента больше, чем в 
1974 году.

Кооперативы й государственные хозяйства Чехии по
лучат в нынешнем году 9.600 тракторов, 1.800 зерноубо
рочных комбайнов. Среди них — 700 советских гусенич
ных тракторов «ДТ-75», сотни советских комбайнов «Ни
ва» и «Колос».
— -—   .....и.....................  ■  ....... . , БУДАПЕШТ

Венгерские строители и реставраторы в дни праздно
вания 30-й годовщины освобождения Будапешта Совет
ской Армией сдали в эксплуатацию основные помещения 
королевского дворца в Вуде. В ближайшее время в его 
светлых залах разместятся музей венгерского рабочего 
движения, и Будапештская картинная галерея. Позднее 
сюда переведут государственную библиотеку им. Сечени.

Королевский дворец в Вуде' был почти полностью раз
рушен гитлеровскими войсками и разграблен.
ПАРИЖ '---------------------- ---------

На ведущих валютных рынках Западной Европы на
блюдается быстрый рост цены на золото. На парижекчй 
бирже унция золота продавалась 14 февраля за 190,6 
доллара, подскочив за день на восемь долларов. На ва
лютном рынке Лондона цена унции золота достигла 
186,7 доллара — самого высокого уровня в этом году.

Одновременно на западноевропейских биржах проис
ходит падение курса американского доллара, который 
приблизился щевоему самому низкому уровню, зарегист
рированному в конце января.
— - ........  ■ ............................  РИМ

В Италии продолжаются провокации . неофашистов. 
Очередной взрыв был произведен минувшей ночью в го
роде Виареджо. Мощным зарядом тротила разрушено 
железнодорожное полотно недалеко от городского .вокза
ла. Это уже девятый по счету террористический взрыв, 
совершенный правыми экстремистами в Виареджо за по
следние дни,
БЕЙРУТ ■

Израильские военные катера вчера вновь вторглись в 
территориальные воды Ливана и обстреляли рыбацкие 
лодки. Несколько рыбаков были задержаны и подвергну
ты обыску.

В тот же день самолеты ВВС Израиля неоднократно 
нарушали .воздушное пространство Ливанской Республи
ки на юге страны. Израильская тяжелая артиллерия под
вергла обстрелу деревню, Айта аш-Шааб.

А Ш Т И Г .А К Е К А

Генеральный секретарь Организации африканского 
единства (ОАЕ) Уильям Этеки-Мбумуа подтвердил ре
шимость свободной Африки продолжать решительную 
борьбу за полное освобождение континента от остатков 
колониализма и расизма. Выступая на проходящей здесь 
24-й сессии совета министров ОАЕ, он выразил удовлет
ворение успешным ходом деколонизации бывших порту
гальских владений в Африке.
КОТОНУ __ _ __,__ __________ _

В столице Нигера Ниамее с большим успехом прошла 
советская фотовыставка под названием «Советский Союз 
вчера й сегодня».

Представленные на выставке фотографа познакомили 
жителей нигерской столицы с достижениями советского 
народа во всех областях социалистического строительства.

> - (ТАСС, 15 февраля).

Y
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Проблемы 
службы быта

Издавна славится рус
ская баня. Она как чу
додейственное средство по
могает поддерживать жиз
ненный тонус, избежать 
болезней, похудеть. Эти ее 
свойства давно были извест
ны русскому народу. Теперь, 
в век глобальной механиза
ции и автоматизации, бани 
даже нужнее, чем нашим 
предкам. Снижается доля 
физического труда, человек 
становится более . беззащит
ным перед резкими измене
ниями внешних условий. Го
рожанин чаще, чем житель 
деревни, жалуется на плохое

ки значительно выше, чем 
стоимость билета.

К). С. Гитис принял объе
динение менее года назад. 
Положение было критиче
ским. Планы не выполня
лись, банк отказывал в ссу
дах ввиду большой задол
женности. Новый директор 
(кстати, ему нет еще и соро
ка, за плечами у него опыт 
работы начальником крупно
го цеха на одном из томских 
заводов, заведующего лабо
раторией научной организа
ции труда), принял курс не 
на удешевление, а на удоро
жание обслуживания. Ясное 
дело, на иной материальной 
базе, иными методами.

На днях в бане № 1 (пер. 
Плеханова), открылись два 
номера с сухим паром. Со
бытие для областного центра 
незначительное, но оно зна
менует собой переворот в 
банном хозяйстве. Эти номе
ра удовлетворят самый нзыс-

„ С  Л Е ГК И М  
П А Р О
самочувствие, снижение ра
ботоспособности.

В бани идут и те, кто до
ма имеет ванны. Так что 
опасения некоторых комму
нальщиков, что с ростом 
благоустроенного жилья по
требность в банях будет па
дать, неосновательны.

Впрочем, этот вопрос не 
так прост, как кажется на 
первый взгляд. Безусловно, 
спрос на бани, как на место, 
где можно помыться, будет 
падать, так как пополоскать
ся с успехом можно и в ван
не. А вот попариться в ванне 
нельзя. Но и попариться пб- 
настоящему, как утверждают 
парильщики и медики, мож
но не в любой бане, а толь
ко там, где пар сухой. Его 
получают дедовским мето
дом: поливают водой раска
ленные камни. Пар же, по
лучаемый путем нагревания 
воды, целительными свойст
вами в полной мере не обла
дает. Статистика по Томску 
подтверждает, что большей 
популярностью горожан 
пользуются бани с сухим 
паром. Но оговоримся —- по
пулярность эта относитель
ная.

Чтобы понять почему, за
глянем в, одну из них — на 
улице Герцена. Обшарпан
ные . стены, залитый водой 
пол в раздевалке, унылые 
дежурные шкафчики, скольз
кие бетонные скамьи, по- 
лураэвалившаяся печь-ка
менка. Тягостное впечатле
ние производит она своей 
запущенностью.

— К сожалению, боль
шинство городских бань на
ходится в аналогичном поло
жении, — говорит директор 
баяно-прачечного объедине
ния Ю. С. Гитис. В руке у 
него толстая пачка писем.— 
Это почта последних не
скольких дней. В основном 
жалобы: на плохое состояние 
бань, на низкое качество и 
культуру обслуживания.

Юрий Сергеевич расска
зывает о своих бедах. Как 
это ни удивительно, НО 
факт: объединение — пла
ново-убыточное предприятие. 
В прошлом году убытки 
планировались на 217 тысяч 
рублей, фактически они пре
высили триста тысяч. Льви
ную долю — около двухсот 
семидесяти тысяч рублей — 
дали бани, И это несмотря 
на то, что план по человеко- 
помывкам {есть у комму
нальщиков такой неблаго
звучный термин) объедине
ние выполнило. Основная 
причина в том, что себестой- 
мость одной человеко-помыв-

канный вкус: стены и пото
лок парного отделения номе
ра отделаны березовыми 
стволами, что создает непо
вторимый аромат. Вместо 
печки — электрокамин с те
ми же раскаленными камня
ми. В раздевалке, также от
деланной деревом, кресла,

' полированный столик, сер
вант. На столике—электри
ческий самовар, на нем — 
чайник со свежей заваркой. 
Номер на двух человек, це
на . билета — два рубля. 
«Ну и что же, что до
рого, — говорят счастливчи
ки, первыми Отведавшие жа
ра в номерах. — Зато куль
турно, удобно, приятно». 
Слава о новшестве, уже разо
шлась по городу, и дирекция 
бани .вынуждена организо
вать предварительную
запись.

Эти номера — первая ла
сточка. Летом сдается после 
реконструкции баня по ули
це Советской. На первом 
этаже — восемь номеров 
с сухим паром. Попарился, 
подкрепился чайком —- в 
бассейн ныряй. Большой бас
сейн, хоть плавать учись. И 
глубина позволит: около
двух метров. На втором эта
же парилки общих отделе
ний тоже оборудуются элек
трокаминами. ... Существен
ный момент: цена . биле
та в общее отделение ос
танется прежней. А большой 
бассейн,. как думает Ю. С. 
Гитис, по утрам, когда обыч
но мало народу, можно сда
вать в аренду школам, учи
лищам: пусть ребята учатся 
кролю и брассу. Опять же 
доход в общий карман, то 
бишь, государственный.

Контуры нового 'комму
нального предприятия уже 
оформились, а на очереди — 
реконструкция других бань. 
Но теперь директор думает 
уже не просто о банях, а о 
лечебно - оздоровительных 
комплексах. Ваня № 1, ее 
Общие отделения сейчас по
ка с влажным паром. Пар 
дают два котла, занимающие 
большое помещение. Если 
перевести парные на сухой 
пар с электрокаминами, то 
высвободившееся помещение 
можно приспособить под ле
чебно-оздоровительный ком
плекс. Проект его директор 
подсмотрел в Красноярске, 
куда томичи ездили за опы
там. Комплекс там — поли
клиника в миниатюре. В 
штате — шесть врачей во 
главе с главным, сестры, са
нитарки. Есть массажисты, 
косметический кабинет, ван

ны хвойные, грязевые... То
мичи собираются перенять 
опыт, установили уже кон
такты с кафедрой гигиены 
мединститута.

Без сомнения, все это бу
дет в самом ближайшем бу
дущем. Залогом -тому .— 
предприимчивость, чувство 
нового, которыми обладает 
директор объединения.

На нынешний год он по
ставил задачу: уложиться в 
план по убыткам. Один та 
путей — замена печей-каме
нок электрокаминами.. Элек
тричество обходится дешев
ле, чем дрова, с которыми к 
тому же изрядно мороки.' 
Сокращается должность 
истопника — уменьшаются 
расходы на зарплату. К то
му же электрокамины обес
печат приток посетителей, 
особенно в вечернее время: 
печки-каменки давали пар в 
лучшем случае до пяти-ше
сти вечера.

Давно ждет сфера серви
са делового человека. Прав
да, здесь нет ни километро
вых конвейеров, ни гигант
ских механизмов, ни всепро
никающих лазеров: Она ли
шена того налета сверхсо- 
временности, которая прису
ща детищам века, — атом
ной промышленности или 
автомобилестроению, к при
меру. Но поэтому, а также 
еще по ряду причин сфера 
обслуживания — одна из 
сложнейших отраслей народ
ного хозяйства. И не менее 
доходная, чем другие. Мил
лионы под ногами — только 
нагнись. И если не нагиба
ются, то только потому, что 
не улавливают ход времени, 
меняющийся спрос, не все 
привыкли заглядывать в пер
спективу. А без этого нель
зя.

Юрий Сергеевич ни на 
минуту не забывает эконо
мическую сторону дела. До 
сих пор каждая баня распо
лагает своими полотенцами 
— у кого их двести, у кого 
триста. Одним не хватает, у 
других лежат. Нерациональ
но. Скоро объединение пе
рейдет на централизованный 
их завоз .в соответствии со 
спросом. Повысится фондо
отдача.

— А вот с вениками . бе
да, — рассказывает Ю. С. 
Гитис. — Их по договорам 
должны поставлять лесхозы 
области. Но нынче из 110 
тысяч объединение получи
ло только сорок тысяч. По
ловина — пихтовых, кото
рые не в почете у париль
щиков. Парадокс — в бере
зовом краю без веников.

Много трудностей у дирек
тора. Один в поле не воин, 
и Юрий Сергеевич думает 
сейчас об инициативных, де
ловых руководителях сред
него звена, о сообщниках, на 
которых он мог бы опереться 
в работе.

— Но бани пока пугают 
деловых людей,, — с сожале
нием замечает Юрий Серге
евич. — Они считают, что 
здесь негде приложить спо
собности. И совсем зря. Но 
думаю, мнения эти будут 
меняться. Престиж нашей 
профессии будет поднимать
ся новой организацией сер
виса, новыми условиями тру
да.

Сюда придут люди, пони-, 
мающие, что такое культура 
обслуживания. Объединение 
уже получило согласие гор
кома комсомола на помощь в 
этом вопросе.

Необходима помощь объе
динению и со стороны город
ских"’ и областных органов. 
Прежде всего нужно напра
вить главного инженера, ко
торого объединение не име
ет второй год. Трудно без 
него в период ; капитальной 
модернизации. Необходимо 
строже спрашивать со строи
телей, которые пока срыва
ют все сроки ремонта и ре
конструкции. Тогда процесс 
второго рождения банного 
сервиса пойдет быстрее и 
надежнее.

В. МОКРУШИН.

О п е р а ц и я  « ч е р н ы й  дрозд»
НЬЮ-ЙОРК. Пентагон 

готовится осуществить
«крупную операцию» по 
уничтожению... черных дроз
дов.

На военно-воздушные ба
зы, расположенные в штатах 
Кентукки и Теннесси, в эти 
дни садятся вертолеты, гру
женные мешками ядовитых 
химикатов. Командование

баз ждет сейчас только... хо
рошего дождя, чтобы начать 
операцию по уничтожению, 
поскольку птицы стали серь
езной помехой для проведе
ний военно-тренировочных 
полетов.

Как только метеорологи 
выдадут необходимый прог
ноз, в воздух поднимутся 
вертолеты и сбросят на посе

ления дроздов тонны хими
катов. По замыслу военных, 
растворенные дождем яды 
уничтожат жировые вещест
ва на птичьем оперении, и 
дрозды неминуемо погибнут 
от холода.

Военные власти намерены 
провести операцию «черный 
дрозд», невзирая на протес
ты обществ охраны природы.

(ТАСС).

ПОДПИСКА -  75  ЧТО ЖЕ
В ПОЧТОВОМ ЯЩИКЕ?

После окончания подписки на газеты и журналы на 
1975 год областное агентство «Союзпечать» обратилось к- 
подписчикам с: просьбой, .проверить правильность запол
нения подписных документов. К сожалению, некоторые 
подписчики этого не сделали, не побывали в почтовых 
отделениях и не уточнили свои адреса, названия газет 
и журналов, указанных в-абонементах и - доставочных 
карточках. i -

Почему необходимо это сделать? Основным подписным 
документом является: абонемент (заполняется на каждое 
издание) с его второй частью — поставочной карточкой. 
Абонемент с кассовой отметкой возвращается подписчику,

. а поставочная карточка1 пересылается в почтовое отделе
ние. При. их заполнении подписчики еще допускают 
ошибки: путают -названия -улиц, неправильно указывают 
номер почтового отделения, жилого дома,Г квартиры, ин
декс издания. На .абонементе пишут один адрес, на доста- 
вочной карточке'—: совсем другой. Эти и другие «неточ
ности лишают некоторых права получать с первых дней 
газеты и журналы, хотя подписку на них они оформили 
в установленные сроки. ■ •

Особенно много таких неточностей яри оформлении 
подписки в г. Томске. Одна из жительниц дома № 75 по 
Комсомольскому проспекту, оформляя подписку на 
«Учительскую газету», указала в документации совсем 
другой адрес. Такую же ошибку допустил житель дома 
№ 93 по улице Алтайской при заполнении абонемента 
на журнал «Работница». Некоторые при заполнении 
абонементов и доставочных карточек на газеты и журна
лы неправильно указали номера своих квартир. И, ко
нечно, с первых дней нового года они не п о л у ч и л и  выпи
санные издания.

Эти примеры говорят о том, что к заполнению абоне
ментов и доставочных карточек на газеты и журналы на
до относиться .внимательнее, все реквизиты документов 
заполнять точно, разборчиво. Допущенную ошибку по
том, конечно, можно исправить, но при этом требуется 
участие самого подписчика.

Вот почему мы просили и просим всех, оформивших 
подписку на газеты и журналы .на 1975 год, побывать в 
почтовых отделениях и проверить, правильно ли указа
ны в доставочных карточках адреса и названия выписан
ных изданий.

Н. СТЕПИЧЕВ,
начальник областного агентства «Союзпечать».

П Ь Я Н С Т В У - Б О Й !

Н А С Т У П Л Е Н И Е
ПРОДОЛЖ АЕТСЯ

В газете «Красное знамя» 27 августа 1974 г. под р уб 
рикой «Депутат и жизнь» в статье «Авторитетная ко 
миссия» рассказывалось об опыте работы районной ' 
комиссии по борьбе с пьянством и алкоголизмом  при 
Ленинском  райисполкоме. Комиссия была образована 
после выхода в свет Указа Президиума Верховного 
Совета РСФСР от 19 июня 1972 г. «О мерах по усиле
нию борьбы против пьянства и алкоголизма».

На счету комиссии немало хороших дел. С ее по
м ощ ью  такие комиссии созданы на всех предприятиях 
района. Регулярное проведение заседаний, разнообра
зие обсуждаемы х вопросов, принципиальность при
нимаемых решений и контроль за их выполнением 
создаю т авторитет районной комиссии.

Чем сейчас занимается комиссия и каковы ее планы 
работы на 1975 год? —  об этом мы попросили расска
зать автора статьи «Авторитетная комиссия» замести
теля начальника Л енинского РОВД М. М. Козлова-

— Сначала об итогах про
шлого года. Они подведены 
на семинаре депутатов рай
онного Совета депутатов 
грудящихся, руководителей 
предприятий, секретарей 
партийных организаций и 
председателей фабричных и 
заводских комитетов проф
союзов, председателей ко
миссий по борьбе с пьянст
вом. Там был рассмотрен 
вопрос о роли общественных 
организаций в борьбе за вы
полнение постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по усиле
нию борьбы против пьянства 
и алкоголизма». Перед уча
стниками семинара выступи
ли директор деревообраба
тывающего комбината А. А. 
Чеперегин, председатель за
водского комитета профсою
за объединения «Снбкабель» 
Ю. А. Исаков, секретарь ко
митета комсомола сельскохо
зяйственного техникума 
Л. И. Покидова, заведую
щая отделением областной 
психиатрической больницы 
М. И. Петрова, Потом были 
показаны кинофильмы «Ког
да человек враг сам себе» и 
«Кто в ответе?», заснятые 
на местном материале рабо
ты медицинского вытрезви
теля и отделения уголовного 
розыска.

Семинар мы закончили 
посещением лечебно-трудо
вого профилактория для 
больных алкоголизмом.

Такой обмен опытом,, сов
местное обсуждение нере
шенных вопросов очень ва
жны для дальнейшей работы 
комиссии. Мы убедились’ са
ми и других убедили в дей

ственности активного на
ступления на алкоголиков. 
Вот факт. По сравнению с
1973 годом количество пья
ниц, доставленных в меди
цинский вытрезвитель в
1974 году, в нашем районе 
снизилась на 700 человек. 
Ощутимых результатов в 
этом плане добились коллек
тивы шпалопропиточного за
вода, химико-фармацевтиче
ского завода, объединения 
«Снбкабель» и некоторые 
другие.

Задачи и планы наши ос
таются прежними. Но пути 
и методы их выполнения мы 
избрали несколько иные: 
Наряду с практическими ме
рами наибольший крен 
сделаем на противоалкоголь
ную пропаганду в самом ши
роком смысле этого слова. 
На практике убедились в 
силе слова врача, юриста, 
просто авторитетного челове
ка. При комиссии создана 
лекторская группа, куда вхо
дят врачи, работники испол
кома, депутаты районного 
Совета, сотрудники отделе
ния профилактики медицин
ского вытрезвителя.-

Ставим цель — создать 
при крупных промышленных 
предприятиях (по опыту ма
нометрового завода) нарко- . 
логические кабинеты, где 
применяются профилактиче
ские методы лечения - алко
голиков, что называется, без 
отрыва от производства.

Постоянный контроль кол
лектива за пристрастившим
ся к водке человеком помо
гает пьянице вовремя оду
маться.

СПОРТ

л ы ж н е

TE2TF
18 ф е в р а л я  —-  сп е к т а к л ь  

«Свои люди — сочтемся». *
Н ач ало  — в  19 ч а с . 30 мин.

: е г о д н я
НОТЕАТРАХ:
М. ГОРЬКОГО

1епный» — 8-40,
3-40, 15-20, 17, 18-40, 
' «Тайна Золотого
9, 10-50, 12-40. 14-30,

10, 20, 21-50. З ал
ки. Мультсборник 
л воробей», «Само- 
и др. — 9, 10-20,

11-40, 14-05, 16-30, 18-55. 20-15. 
21-35. «Самый жаркий август»
—  15-25. «Компьютер и загадка 
Леонардо» —  13. 17-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Тайна Золотого Будды» —

8-40, 10-30, 12-20, 14-10. 16.
17-30, 19-40, 21-30. «Велико
лепный» — 8-40, 11-40, 13-20,
15. 16-40, 18-20, 20, 21-40.
Д ля детей —  «Ежи рождаются 
без колючек» — 10-20.

«РОДИНА»
Ш и р о к о ф о р м а тн ы й  х у д о 

ж е с т в е н н ы й  ф и льм  «Мачеха»
—  9. 12-30, 14-20, 16-10, 18-20,
20, 21-40. Д ля детей —  «Чер
ный волк» —  10-40.

«ПИОНЕР»
«Сын полка»  — 9. 10-35

12-10. 13-45, 15-20. « К акая  у 
вас  улы бка?»  — 16-55. 18-45,
20-35.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Есения» (две 
18-30, 21.

серии) 16,

имени И. ЧЕРНЫХ
(две серии)

14, 16-30, 19. 21-30. «Ве-
9.«Есения»

11-30, 14, 1----- ---
ликолепный» — 9, 12-20, 16,
17-40, 19-20, 21. Д ля детей  — 
«Вечера на хуторе близ Ди- 
каньки». — 10-40, 14.

«СИБИРЯК»
«Зов предков» —  11, 12-40,

14-20, 17-40. 19-20, 21. «Смерти 
нет, ребята» —  9-20, 16.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Тихий Дон» (3-я сери я) — 

18, 20. Для д етей  М ульт
сб о р н и к  N° 27 — 11.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СНБКАБЕЛЬ»

«П редан ность»  (две сери и ) -  
17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«К акая  у  в ас  улы бка?» —
15. 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«К акая  у  в а с  улы бка?»  — 
17-20. 19, 21.

ВТОРНИК, 18 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
18.00. Н овости. 18.10. «Гово: 

р я т  д ел егаты  XIII об л астн о й  
м еж со ю зн о й  конф еренции».. 
18.35. Н о вая  к и н о х р о н и к а . 
18.45. Т ел еви зи о н н ы й  л е к т о 
рий  «С оц и али зм  и труд» . 19,15. 
К 30-летию  П обеды . У н ас  в 
го с тя х  Б е ло р у с ск о е  т ел ев и д е
ние: « З н ак о м ь тесь , Б е л о р у с
сия» — д о к у м ен тал ь н ы й  
ф и льм . Лю ди, годы , в с т р е ч и — 
о г е р о я х  П олоцко-Л епельско- 
го п а р т и за н с к о го  со ед и н ен и я . 
И н тервью  с  н ар о д н ы м и  а р т и 
стам и  СССР Л. Г. Р ах л ёй к б , 
Л. И. Р ж ец к о й . н ар о д н ы м  а р 
ти стом  БССР С. С. Б и р и л о . «Ку- 
паловц ы »  — д о к у м ен тал ьн ы й  
ф и льм  о Б ело р у с ск о м  го с у д а р 
ствен н о м  ак ад ем и ч еск о м . «Де
ло ж и зн и »  — о  т е а т р е  им. 

‘ Я. К упалы . « Б е л о р у с с к а я  к у х 

ня» — тел еф и л ьм . «П есни  И го
р я  Л ученка»  —  тел еф и л ьм ,

МОСКВА
22.00. Н овости.

ТОМСК
22.15. С тудия «Ю ность». К 

обм ен у  ко м со м о л ьск и х  д о к у 
м ентов.

МОСКВА
22.30. «Ч ел о век  и закон » . 

23.00. К онцерт. 23.45 — 01,00. 
Х у д ож ествен н ы й  ф и льм  «Дом 
для С ераф им а» .

г о д н о
ВТОРНИК, 18 февраля

7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 
сти й . 7.40. «Люби свой  город». 
7.45. М узы кал ьн ы й  ан тр ак т . 
7.50. Р е к л а м а  и о б ъ я в л ен и я . 
9.00. По с тр а н и ц а м  га зе т  «К ра
сн ое зн ам я»  и «Молодой: л ен и 
нец». 9.10... .К онцерт д л я  тр у  же-, 
н н ков  сел а . 9.45. З а  тёх н и ч е- 
ски н  п р о гр есс . 19.00. По
сл ед н и е  и зв ес ти я . 19.11, «В 
лесн ом  ц ехе об ласти» . 19.16. 
Р а д и о ж у р н а л  «С троитель» .1

На лыжной базе спортив
ного клуба «Янтарь» закон
чились соревнования по 
лыжным гонкам, входящим в 
программу XI традиционной 
универсиады. Сильнейшие 
лыжники девяти университе
тов Урала, Сибири и Даль
него, Востока боролись за 
звание сильнейших в. личном 
и командном зачетах.

Соревнования начались 
гонками женщин на 5 км и 
мужчин на 15 км. 51 участ
ница одна за другой поки
дают стартовый . городок. 
Теплая безветренная погода, 
отличное скольжение во мно
гом способствовали беском-

кт шМ ЯИШ И
т т
I t l i l  I

i i

промигсяой борьбе, на дис
танции. Спор за звание, по
бедителя в основном раз
вернулся между представи
тельницами Томского и Ке
меровского университетов. В 
упорной борьбе победила 
томичка М. Сеньковская — 
19 мин. 23 сек. Лишь одну 
секунду ей проиграла подру- 
та по команде Н. Еременко 
и еще семь — О. Сазанова. 
В командном зачете победи
ли лыжницы Томска.

Не менее упорной развер
нулась борьба на 15-яало- 
метровой дистанции. Сту
дент Пермского университе
та А. Коренецкий в отлич
ном стиле выиграл гонку с 
результатом 50 мин. 26 сек. 
Томич Салим Хайруллин 
был вторым — 51 мин. 12 
сек., а кемеровчанин А. Ло
патин замкнул тройку силь
нейших. В командном заче
те первенствовали лыжники 
Кемеровского университета, 
представленные на соревно
ваниях факультетом физвос- 
питанйя.

С большим подъемом 
прошли на следующий день 
эстафетные гонки женщин — 
3X5 км и мужчин — 
4x 1 0  км. У женщин с пер
вого этапа лидерство захва
тили томички. Они и выигра
ли эстафету. В эстафете 
мужчин победила команда 
кемеровчан.

После одного дня отдыха 
лыжницам давался старт на 
8 км, мужчинам -'-■на 30 км. 
Томички виовь сумели под
твердить свое лидирующее 
положение. Победительни
цей стала Ольга Сазанова с 
результатом 28 мин. 28 сек. 
Приятно, что спортсменка 
стабильно выступает на со
ревнованиях и в этом году

сохранила звание . сильней
шей, навоеванное в 1974 го
ду на юбилейной X универ
сиаде в Новосибирске. На 
третью ступеньку пьедеста
ла почета поднялась ее под
руга по команде Наталья 
Еременко. Второй была лыж
ница из Кемерова Тамара 
Блинова (их время соответ
ственно 29,19 и 29,12). То
мичка Мари’на Сеньковская 
была четвертой.

Два круга по 15 километ
ров пришлось преодолеть, 
участникам гонки на . 30 км. . 
И надо отметить, что все. 
лыжники сумели успешно 
закончить дистанцию и уло
житься в норму первого, 
спортивного разряда. Побе
дителем на этой дистанция 
стал представитель Томске-1 
го университета Юрий Саза
нов со временем I час_42 
мин. 08 сек. Вторым был 
гость из Перми В, Григорьев 
— 1.43.50 .и третьим — ке
меровчанин Ю. Пантюхин — 

,1.44,01.
В итоге трехдневной упор

ной борьбы победителями 
среди женских команд стали 
лыжницы Томского, Кеме
ровского и Якутского уни
верситетов, а у мужчин — 
Кемеровского, Томского н 
Новосибирского университе
тов.

Успешному проведению 
соревнований во многом спо
собствовала четкая работа 
судейской коллегии, возглав
ляемая судьей всесоюзной 
категории В. F. Бобровым 
(г. Томск). :

О. МИРЕЦКИИ.* * *
НА СНИМКАХ: победи

тельница в гонке на 8 км 
О, Сазанова; на трассе 
эстафетной гонки.

Фото А. Петрова.

Ш  : - ‘ чЯ ш  #  m l
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С п о р т и в н а я  п а н о р а м а
НАСТОЛЬНЫЙ ТЕН

НИС. Впервые в истории 
чемпионатов мира по на
стольному теннису- на состя
заниях в Калькутте победы 
добился советский дуэт — 
Татьяна Фердман из Сверд
ловска и москвич Станислав 
Гомозков. Они выиграли в 
финале у Эльвиры Антонян 
из Еревана и Саркиса Сар- 
хаяна из Батуми со счётом 
3:0.

ХОККЕЙ. Результаты 
матчей чемпионата СССР- по 
хоккею, состоявшихся в вос
кресенье: «Спартак» —•
«Трактор» (Челябинск) — 
6:6, «Динамо» , (Рига) -— 
«Крылья Советов» (Москва) 
— 5:2.

БОРЬБА ДЗЮДО. В
Тбилиси завершился тради
ционный международный 
турнир по'борьбе дзю-до, в 
котором участвовали атлеты 
четырнадцати стран. Все пер
вые места достались совет
ским спортсменам: Амирану 
Обгайдзе (легкий вес), Мя- 
лик'у Мухамедшину (полу
средний), Абдуле' Баркалае- 
ву (средний), Рамазу ’Хар-

щиладзе (полутяжелый), 
Джибнло Нижарадзе (тяже
лый) и чемпиону Олимпий
ских игр Шота Чачишвилй 
(абсолютное первенство).

ФЕХТОВАНИЕ. Минча
нин Виктор Сидяк завоевал 
победу на международном 
турнире «Московская саб
ля». В этих состязаниях 
участвовали фехтовальщики 

. Болгарии, Венгрии, Румы
нии,. СССР, ГДР, Кубы,. 
Польши, Франции и ФРГ.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. 
Новое, мировое достижение 
установила рекордФиенк'Ь 
мира Хелена Фибингерова 
■на чемпионате Чехослова
кии по легкой атлетике в за
крытых помещениях. В зале 
города Яблонец она толкну
ла ядро на 21 метр 13 см.

ПРЫЖКИ НА ЛЫЖАХ. 
Ленинградец Юрий Калинин 
стал первым чемпионом 
СССР по. полетам . на лы
жах. Однако самый даль
ний прыжок со стометрового 
трамплина в Красноярске со
вершил Алексей Петров из 
Томска. Его результат — 
137 метров.

ПЛАВАНИЕ. На между
народных соревнованиях в 
Париже Сергей Захаров из 
Астрахани выиграл заплыв 
на дистанцию 200 метров 
комплексного плавания с но
вым рекордом СССР для 
25-метровых бассейнов. Его 
результат — 2 . мин.1 1 07,61 
сек.

СПАРТАКИАДА. Пер
вую золотую медаль чемпио
на VIII зимней Спартакиады 
профсоюзов завоевал 17-лет
ний горнолыжник Владимир 
Андреев из Кировска. Вы
ступая в Терсколе, он был 
первым на трассе скоростно
го спуска.

БИАТЛОН. В последний 
день чемпионата мира п? 
биатлояу, проходившего на 
севере Италии, 'советские 
спортсмены завоевали сереб
ряные награды в Эстафете, 
«золото» досталось лыжни
кам Финляндии,

(ТАСС).;

Редактор
А. II. НОВОСЕЛОВ.

ВНИМАНИЮ ОТПУСКНИКОВ!
Если у вас отпуск в марте или апреле — не расстран- 

1 вайтесь! Пусть в Сибири еще властвует .зима и реки ско
ваны льдом, Томский областной совет по туризму и экс
курсиям поможет вам приятно и интересно организовать- 
отпуск.

С нашей помощью вы можете в течение 20 дней от
дохнуть на побережье Черного моря:

Сочи — с 28 февраля, в марте — с .17 и 20,. в.апре
ле-—с 7, 9, 28 и с 29.

Адлер — с 19 марта, в апреле —‘ в 8 и 28.
Гудаута — е 10 апреля.
Одесса — с 23 апреля.
Геленджик — с 28 апреля.
Батуми — с 10 апреля.
Не менее увлекательно можно провести отпуск в ку

рортных городах Северного Кавказа. Продолжительность 
отдыха — 20 дней.

Ессентуки — с 1 и 21 апреля.
Кисловодск — с 5 и 25 апреля.
Железноводск — с 4 и 22 апреля.
За путевками обращаться по адресу: Томск-50, пл. Ле

нина, 6, тел. №-2-45-33, за льготными путевками — в 
профсоюзные организации по месту работы.

• Отдел, пожарной охраны 
УВД Томского облисполкома 
приглашает на постоянную 
работу демобилизованных из 
рядов . Советской Армий. 
Здесь же требуются шоферы 
I и II классов.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томсщ пр. Л е 
нина, 151-а, в бюро по трудо
устройству, или пр: Кирова, 
20, телефон № 29-94-24.

Томский г.оммунально- 
строигельный техникум 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР уча
щихся на подготовительные 
курсы на базе 8 и 10 клас
сов.

.Занятая будут проводить
ся с 5 марта 1975 года. .

Плата за обучение — 13- 
рублей; , .

Адрес: г. Томск, ул. Об
руб, 4.
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